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Poniente
Nueva Campaña Arqueológica
en la Villa romana de Salar

SALAR

La comarca acoge diversas
propuestas para los más jóvenes
donde se incluyen talleres, 
actividades deportivas y piscina

CAMPAMENTOS DE VERANO

Comienza la búsqueda de espacios y
dependencias en el yacimiento

Ya se han abierto las ofertas presentadas y se está
a la espera de firmar el contrato que permita con-
tar con este documento en un plazo de un año 

El Ayuntamiento de Loja avanza
en la redacción del PGOU con
contenido de protección del
Conjunto Histórico

Diputación de
Granada financia
la urbanización
y mejora de la
avenida Rafael
Pérez del Álamo

Loja busca ser epicentro del turismo de
experiencias y de eventos en la provincia 

DESTINO NACIONAL

La reciente reapertura del
hotel El Mirador, espacio em-
blemático y germen de
Grupo Abades, han conver-
tido a Loja en un destino na-
cional de primer orden para
el turismo de experiencias y
en lugar preferente para la
organización de eventos, ya
sean empresariales, institu-
cionales o familiares. 

Abades, que ya en plena
pandemia inició su apuesta
por Loja como destino turís-
tico con la inauguración de
ABQ, también quiere poten-
ciar El Poniente con espacios
como Mokuren, un restau-
rante japonés o una arroce-
ría en el hotel.

Estas nuevas propuestas
que se unen a las ya existen-
tes, permitirán además a los
lojeños contar con espacios
para la organización de
eventos empresariales o fa-
miliares.



RUBÉN NÚÑEZ DÍAZ

Cualquier tiempo pasado fue anterior. O pretérito.
Pero no, no siempre fue mejor, ni muchísimo menos.
A veces hay que saber cerrar etapas, empezar nuevos
ciclos. Y es que la vida es eso: ciclos que se abren y se
cierran. Unos, de forma involuntaria (algunos lo lla-
man “destino”) y otros, de forma voluntaria (atendi-
endo a lo que algunos llaman “libre albedrío”, aunque
la toma de decisiones bajo esta denominación tiene
también implicaciones culturales, religiosas y filosó-
ficas). 

En muchas ocasiones, cuesta empezar un ciclo nuevo:
nos pesa mucho que, con el tiempo, llegamos a aco-
modarnos a las situaciones más variopintas y lo que
queremos es seguir en esa “zona de confort” estable-
cida, incluso cuando en ella lo que menos hay es con-
fort. Por eso es importante evaluar nuestra situación
en cualquier ámbito, preguntarnos a nosotros mis-
mos si estamos bien, si lo que tenemos es lo que quer-
emos. Muchas veces, lo será. Otras, no. Y no pasa
nada por cambiar, de hecho es recomendable hacerlo
cuando no estamos bien.

Estas situaciones se dan en lo personal, en lo laboral…
en distintos ámbitos. Y no estar bien no significa estar
mal, hay muchos matices. Podemos estar bien en una
situación, pero que no sea lo que queremos. Y no pasa
nada si decidimos cambiarlo, porque lo normal es as-
pirar a mejorar nuestra situación, sea personal, labo-
ral o de cualquier tipo. Aquí entra una clave
importante: el entorno. A veces, nuestro entorno es
favorable a esos cambios, y nos acompaña en ellos
(cosa deseable, pero muy de agradecer, porque no
siempre se da). Otras, no lo es, y se nos abren nuevas
opciones: renunciar a nuestras aspiraciones… o cam-
biar de entorno (y entre una y otra hay infinidad de
situaciones que, por economía del espacio, no voy a
contemplar). Pero, para bien o para mal, el entorno
siempre es una de las claves en todos los cambios.

Supongo que la vida nos ofrece oportunidades, y
nosotros elegimos (de ahí que hablara antes del “libre
albedrío”) las que consideramos más oportunas.
Somos humanos y, como tales, podemos equivo-

A ver si yo lo he
entendido…

carnos. Errar es humano. Rectificar es de sabios. Se-
guro que ambos refranes los has escuchado. Y, en-
tonces, ¿por qué nos cuesta aceptar tanto los
cambios? Y no hablo solo de los propios, también los
de los otros. ¿Por qué no podemos aceptar que la
gente cambie? En algunas cosas somos más permi-
sivos, pero en otras… penalizamos a las personas que
cambian por el mero hecho de hacerlo: que si “se va a
otro sitio”, que si “cambia de trabajo”, que si “deja a
su pareja”. Juzgamos. Y lo hacemos sin el punto de
vista más importante, porque lo hacemos desde
fuera, pero no nos ponemos en la piel del que hace
esos cambios. Y esos cambios, a veces, serán más ac-
ertados y otras, serán errores de los que, quien los
comete, podrá (o no) arrepentirse. Pero que le afectan
a él y a su entorno inmediato.

Cuesta mucho tomar una decisión de cambio: hay que
ser valientes para hacerlo, y también hay que consid-
erar muchos factores que afectan a la situación que se
producirá en ese cambio. Hay momentos en los que
se desestima cambiar porque pensamos que va a afec-
tar demasiado a nuestro entorno y no queremos que
lo haga (normalmente, por mucho que haya excep-
ciones, tendemos a “sobreproteger” a nuestros seres
queridos, aunque esto suponga que seamos nosotros
los que sufrimos). 

En el fondo, creo que los cambios son cuestión de au-
toestima: Si tu autoestima es baja, serás más conser-
vador ante la posibilidad de hacer cambios. Si tu
autoestima es más alta, tendrás más facilidad para
adaptarte a nuevas situaciones y, por tanto, atreverte
a hacer cambios. Pero sea como fuere, los cambios
nunca son fáciles. Abrir etapas siempre es doloroso,
porque tienes que cerrar ciclos que, en ocasiones, has
desarrollado durante mucho tiempo. Cerrar ciclos es
dejar a gente atrás. No significa abandonarlos, pero
sí cambiar tu relación con ellos. Y cuando pasas
mucho tiempo con algunas personas formando parte
de tu entorno diario, empezar un ciclo lejos de ellos
se hace muy difícil y doloroso. 

En este momento, comienzo a cerrar un ciclo de mi
vida que ha sido muy bonito, pero que ha llegado a su
fin. Se ha agotado. Y cerrar este ciclo para abrir el
nuevo lleva tiempo. Afortunadamente, mi entorno
siempre ha sido favorable a esto, me ha apoyado.
Ojalá todo el mundo pudiera decir lo mismo cuando
afronta un cambio. Y, aunque lo hagas, siempre hay
miedos: nuevas situaciones, nuevas circunstancias,
nuevos retos… retos, circunstancias y situaciones que
hay que afrontar con ánimo y sin perder la perspec-
tiva de que se toman para mejorar.

Puede que este sea mi último artículo de opinión en
este periódico. O no, aún no lo sé. El tiempo lo dirá y,
mientras pueda, seguiré colaborando con el medio,
ya que se trata de una colaboración sin ánimo de lucro
y en la que abro mi mente y mis pensamientos, más o

menos acertados, pero siempre míos. Y he compro-
bado que, desde que empecé a escribir no ya en este,
sino en otros medios con los que colaboré antes, no
soy la misma persona. Eso es crecer, eso es evolu-
cionar, eso es cambiar: ser capaz de adaptarse, de
saber que las cosas no son o blancas o negras, que las
opiniones no son inamovibles. Y aceptar que es natu-
ral. Cuando te pasa a ti, y cuando es otro el que cambia
de opinión, de situación, de camino.

Me gustaría despedirme, siendo previsor, porque aún
no me voy, de toda la gente que ha estado a mi lado
durante estos últimos más de veinte años (parece
mentira cómo pasa el tiempo): de mis jefes, que con-
fiaron en mí para ocupar un puesto para el que no
tenía experiencia. De mis compañeros (a cada uno de
vosotros os llevo en el corazón, porque todos habéis
marcado de una u otra forma estos años). De mis ami-
gos (porque algunos llegaron a mi vida para quedarse
y, aunque me vaya, seguirán estando ahí, y es que,
para mí, una amistad es de por vida, aunque a veces
las circunstancias hagan que hablemos menos). Y de
todos los hueteños, porque algunos me habéis apoy-
ado, otros me habéis animado, otros me habéis tenido
que soportar porque no os quedaba más remedio, es-
tando donde estaba… pero siempre me he sentido
apreciado y valorado por vosotros. 

He dado veinte años de mi vida a Huétor Tájar. Me
siento orgulloso de todo lo que he hecho en este
pueblo, y de todo aquello en lo que he participado:
desde la radio, desde el periódico, desde la cabina de
pubs y discotecas, o en la piscina municipal, presen-
tando eventos y actos públicos… hoy escribo desde el
corazón, y no me importa confesar que estoy llorando
al escribir estas palabras. No voy a corregir ni una
coma, porque releer esto solo puede hacer que llore
más aún. Repasar en mi mente esos recuerdos me pro-
duce nostalgia y un cariño que es imposible explicar
con palabras. Huétor Tájar siempre va a formar parte
de mi vida. Porque, aunque no vivo aquí, veinte años
entre los hueteños son muchos, y me habéis hecho
sentir uno más. Yo, que siempre me he considerado
apátrida (es lo que tenemos los que hemos estado en
sitios muy distintos en nuestra vida), que mi patria
siempre han sido mis zapatos (parafraseando a El Úl-
timo de la Fila)… y hoy estoy llorando porque cierro
un ciclo aquí. Me habéis tocado el corazón, pero
pronto me alejaré de vosotros. Espero que no para
siempre pero, si vuelvo, ya no seré “el de la radio”. Eso
sí, seguiré siendo el mismo Rubén que habéis cono-
cido en esta etapa. Gracias por todo, gracias por tanto.
Y hasta siempre.
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OPINIÓN

LA MIRADA DE ULISES

TERESA T.
RODRÍGUEZ

Abierto por
Coronavirus…
Viru-lencia 10

cerrado por vacaciones…

Cada vez tropiezo con más noticias que hablan de la
aplicación de algoritmos. Parece que el problema no
era que la toma de decisiones no funcionase, como
que faltaban datos. No había suficientes datos y por
eso ahora se recolectan de todos los sitios. China se
ha vuelto una avanzadilla en esto. Jack Ma, el fundador
de Alibaba, ya lo anticipó: “pensar en los ciudadanos
como clientes es posible gracias a los datos”. Ahí co-
inciden las grandes empresas y los gobiernos más au-
toritarios: “entender a los ciudadanos y anticiparse a
lo que queremos, piensan, hace que todo funcione”.

Desde el prisma de los “big data”, la gestión de la pan-
demia es el comienzo de un nuevo paradigma. En el
libro “The people of Republic of Walmart” se explica
muy bien cómo las grandes empresas son sistemas
férreamente jerarquizados, son dictaduras, en reali-
dad. Hacia el exterior argumentan que el libre mer-
cado y la competencia son lo mejor, que las reglas son
nefastas para la economía o que las regulaciones y
limitaciones son perniciosas y empobrecen a las per-
sonas y los países. 

Hacia adentro, sin embargo, la realidad es diametral-
mente opuesta. En Amazon (suele servir como ejem-

plo, pero no es la única), todo está medido y planifi-
cado hasta la extenuación. El taylorismo del siglo XIX
se aplica de manera implacable en sus instalaciones.
El agradecimiento de Jeff Bezos a sus trabajadores,
por haberle permitido sufragar su caprichosa excur-
sión de diez minutos al espacio, es sintomático del
horror degradante por el que estamos siendo domi-
nados. 

Sí, lo inimaginable ocurrió. Puede resultar eficaz, pero
es escalofriante. El ejemplo más paradigmático son
China y las grandes corporaciones. Las democracias
y los ciudadanos estamos sentenciados, gracias a lo
que ya está en marcha: se trata de llevar el éxito de una
multinacional a un Estado. 

… El “soft power” y el neoliberalismo son un gran fra-
caso, ahí están sus efectos demoledores, sus relatos y
sus recetarios. De ellos emana también la libertad
simplona que nos predican últimamente. Teléfonos,
tablets, relojes inteligentes… a ver, pregunta distópica
y sin moverte de casa, ¿tu quién prefieres que te espíe:
la CIA, Amazon, Microsoft, Google, el gobierno chino,
Rusia?
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La Peña del Taco quisiera expresar su agradecimiento
por las muestras de respeto, reconocimiento, ad-
miración y cariño recibidas por multitud de personas
tras el fallecimiento de nuestro amigo y presidente
Don José Luque Jiménez, “Comandante Luke” en el úl-
timo carnaval.
Nuestro agradecimiento a las instituciones locales, los
grupos políticos, las peñas culturales, la asociación y
las agrupaciones participantes en el Carnaval de Loja,
así como a todas las personas que nos acompañaron
en esos  momentos tan difíciles y duros de la despe-
dida de José.
Nuestro corazón seguirá estando junto a su esposa En-
carni, la mamá de la peña, sus hijas Raquel y Sonia.
Perdemos un buen padre, un gran amigo y com-
pañero, pero él regaló su obra que ha enriquecido la
cultura lojeña y así ha sido reconocido por todos.
La vida de José se ha apagado pero su memoria y su
ejemplo seguirán vivos entre nosotros.
GRACIAS A TODOS

OPINIÓN

Pues sí, es julio y hace calor

MIRAQUETEDIGA.COM

Y seguro que vendrá alguno y dirá “pues claro, ¿acaso quieres que haga frío en el mes de julio?”. Y tendremos que darle la razón. Es que cada cosa tiene su tiempo, su
momento y así debiera ser siempre. Lo que no se produce como tenemos interiorizado nos genera ansiedad, desasosiego  e incertidumbre. Así estamos ahora mismo.
Llega un nuevo verano, pero es muy distinto a los de siempre. Vamos con el freno de mano echado. Creemos que estamos saliendo de la pandemia pero no es así, cada
día nos despertamos con repuntes, subidas e ingresos en UCI y esto parece el cuento de nunca acabar. Volvemos a apelar a la responsabilidad de cada uno y a la empatía
con el prójimo. Esto no ha terminado, quizá nos quede el último tirón, pero por el camino aún se nos pueden ir quedando seres queridos. 

ASOC. PEÑA CARNAVALESCA 
PABLO SOLA “LOS DEL TACO”

Eternamente

comandante 

Luke

Desde este periódico queremos sumarnos a las muestras de condolencia a toda la familia de la Peña del
Taco y a todos sus amigos entre los que podemos decir honrosos que nos incluíamos. 
La cultura de Loja está huérfana de uno de los más grandes de esta fiesta y uno de los exponentes que situ-
aron el carnaval lojeño entre los más importantes de Andalucía.
Descansa en paz compañero.

Ejemplo arriba y abajo del escenario
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reportaje

Tras la lógica suspensión de los
campamentos de verano el año
pasado con motivo de la pan-
demia, este año varios Ayunta-
mientos de la comarca han
retomado esta actividad para
los más pequeños. Eso sí, como
no puede ser de otro modo,
han adaptado su aforo, activi-
dades y normativa a las pre-
vención de los contagios de
covid para hacerlos verdadera-
mente seguros. Las familias
han entendido este esfuerzo y
prácticamente se han agotado
todas las plazas en los campa-
mentos de Poniente, tanto en
los que conllevan hospedaje
como en aquellos que se des-
arrollan únicamente por las
mañanas o tardes.

Campus en Loja

El Área Municipal de Deportes
ha lanzado un año más su Cam-
pus de Ocio y Deporte, que
arrancó a finales del pasado
mes de junio con turnos sema-
nales y finalizará el 13 de
agosto. Los grupos a los que va
dirigida la actividad son de 4 a
5 años con un total de 20 plazas
por turno, de 6 a 9 años con 30
plazas por turno y de 10 a 14

años con 40 plazas por turno.
En cuanto a las actividades que
se realizan en estos Campus,
los niños de 4 y 5 años llevan a
cabo las siguientes: psicomo-
tricidad, iniciación deportiva,
talleres, juegos populares, ani-
mación y piscina. Los que tie-
nen entre 6 y 14 años pueden
disfrutar de deportes como
bádminton, tenis de mesa, ba-
loncesto, vóley, natación, fút-
bol-sala, waterpolo, atletismo,
fútbol-7, animación, bailes co-
reográficos, juegos sociales y
piscina. Además, pueden parti-
cipar personas con discapaci-

Piscinas y ocio. Con las máximas medidas para evitar conta-

gios, los niños del Poniente ya disfrutan de las actividades de

ocio que se están ofertando en los distintos pueblos

dad intelectual hasta los 21
años.
Como explicó el concejal de
Deportes, Antonio Campaña,
"el objetivo es que puedan lle-
var a cabo una conciliación fa-
miliar plena en estos meses de
vacaciones y que puedan dis-
frutar tanto de la piscina como
del pabellón y las actividades
que se les ofrecen". Así, des-

Se retoman los campamentos
de verano en la comarca

En Loja se trabaja la psi-

comotricidad, iniciación

deportiva, talleres, jue-

gos populares, anima-

ción y piscina

MANOLO
ÉCIJA

Un total de 36 niños y niñas de entre 5 y 12 años participan en cada turno de esta Escuela de Verano de Huétor Tájar, ya que se han

reducido las plazas para garantizar al máximo la seguridad. Foto: Redacción.

En el complejo deportivo de Loja se están cele-

brando los campamentos de este año, con espe-

cial protagonismo en su piscina. Foto: Red.
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reportaje

En el pinar de Moraleda de Zafayona se han celebrado varias actividades del camapamento de este año Foto: Brichi González.

tacó las siete semanas y 90 pla-
zas semanales disponibles
entre los diferentes tramos de
edad.
Por su parte, el alcalde, Joaquín
Camacho, destacó que "uno de
los objetivos del equipo de go-
bierno es buscar medidas para
la conciliación de la vida fami-
liar y laboral, posibilitando que
las personas que están traba-
jando puedan dejar a sus hijos
realizando actividad depor-
tiva". Algo que se hace durante
todo el año, pero que plantea
más dificultades durante el ve-
rano, debido a las largas vaca-
ciones de los más pequeños.
Esa es la razón de ser de los
Campamentos de Verano o
Campus de Ocio y Deporte, que
es su actual denominación y
que están pensados "para que
los padres puedan trabajar
mientras sus hijos disfrutan de
las actividades que les ofrece el
área de Deportes en sus insta-
laciones", algo que no se pudo
llevar a cabo el año pasado por
la situación de la pandemia y
que se vuelve a retomar este
año.

Parque Beylar de Húetor

La Escuela de Verano del Ayun-
tamiento de Huétor Tájar, que
se celebra en el Centro de Edu-
cación Ambiental Parque Bey-
lar y que sustituye a los
tradicionales campamentos
(que este año no se celebrarán
debido al coronavirus) afron-

tan estos días su cuarto turno
con todas las plazas cubiertas.
Un total de 36 niños y niñas de
entre 5 y 12 años participan en
cada turno de esta Escuela de

Verano, ya que se han reducido
las plazas para garantizar al
máximo la seguridad de todos
los niños y los monitores, ex-
tremando las medidas de dis-
tanciamiento social e higiene. 
El concejal de Medio Ambiente
hueteño, Juan Jesús Gómez,
destaca que la Escuela de Ve-
rano “funciona con total nor-
malidad, dentro de las medidas
extraordinarias de distancia-
miento que hemos tenido que
implementar por segundo año

consecutivo debido a la pande-
mia”, y recuerda que  funcio-
nará por semanas durante los
meses de julio y agosto. 
En ella los niños practicarán
deportes, juegos, educación en
valores, repaso escolar y talle-
res medioambientales. Ade-
más, habrá también una
pequeña piscina para que los
niños se puedan refrescar. La
Escuela de Verano de Huétor
Tájar funcionará en horario de
8 a 14 horas hasta el próximo

27 de agosto.
Esta iniciativa se suma a la lu-
doteca municipal, para niños
de 3 a 10 años, que ya comenzó
a funcionar hace dos semanas.
Huétor Tájar se convierte así
en uno de los pocos municipios
de Granada que mantiene este
año dos alternativas distintas
para ayudar a las familias a
conciliar, pese a la situación
actual derivada de la COVID-
19.
La ludoteca (que está ubicada

En la Escuela de Verano

de Húetor Tájar además

de diversión también

hay repaso escolar

En en el Centro de Educación Ambiental Parque Beylar  los niños practicarán deportes, juegos, educación en valores, repaso escolar

y talleres medioambientales. Foto: Redacción.



En esta página se muestran algunas de las actividades que se han realizado en el campamento de Villanueva. Foto: Redacción.
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reportaje

en la Plaza Fray Leopoldo) ha
aumentado su horario, funcio-
nando por las mañanas de 7,45
a 14 horas (hasta ahora abría a
las 9 horas), con un completo
abanico de actividades varia-
das, adaptadas a las respecti-
vas edades y a la situación
actual.

Cortijo del Guarda de
Villanueva Mesía

Este año los campamentos de
verano del Cortijo del Guarda
de Villanueva Mesía se han or-
ganizado cumpliendo con las
medidas de seguridad perti-
nentes, para minimizar los
riesgos de contagios entre los
asistentes. De este modo, se
han hecho las pruebas de antí-
genos a la entrada del turno y
no se han realizado excursio-
nes donde se pudiera tener re-
lación con otros grupos. 
El primer turno, del 25 al 29
junio, estaba destinado a me-
nores de 12 años, en que han
participado 24 niños y niñas,
mientras que el segundo turno
del 2 al 6 de julio, para mayores
de 12 años, ha contado con la
presencia de 11 jóvenes. 
Las monitoras han organizado
actividades muy variadas entre
las q se encuentran los “mini-
retos” en los que todos tienen
q hacer pruebas de diferentes
habilidades. “Orientación en la
naturaleza”, para conocer un
poco más de la fauna y flora de
nuestro entorno. “Acampada
bajo las estrellas” para hablar
de astronomía y cuentos infan-
tiles. “Gymkana acuática”, en la
que los grupos tienen que su-
perar pruebas en la piscina.
“Taller de cocina” para hacer el
mejor plato y más original con
trozos de frutas y merienda de
crepes con Nutella. “Taller de
plantas aromáticas” y siembra
de algunas de ellas para cuidar-
las y mantenerlas en el alber-
gue para el próximo año. 
También se celebró una parti-
cular gala de “Got Talent” que
prepararon los niños y niñas
teniendo cada uno de ellos sus
funciones (presentadores, cas-
ting, personal de staff, técnicos
de sonido, estilista) todos pu-
dieron participar mostrando
sus habilidades.
Hubo tiempo para las manuali-
dades y para buscar piedras
para hacer mandalas en ellas.
Trenzas, collares y pulseras
para estar muy guapos durante

la estancia en el campamento.
Por otro lado, se preparó un
diario de campamento en el
que cada día se escribía lo q
más había gustado y libro de
firmas de los asistentes. Para-
lelamente también se realiza-
ron juegos tradicionales, bingo
y sesiones de cine y palomitas.

Campamento Moraleda
“Entre Pinos”

Los jóvenes de Moraleda de Za-
fayona están participando a lo
largo del mes de julio en el
Campamento de Verano “Entre
Pinos” organizado por el Ayun-
tamiento. De este  modo, los
niños moraleños han disfru-
tado de las diversas activida-
des del campamento, entre
otras, piscina, fútbol, balon-
cesto, rutas de senderismo.
Con esta actividad se pone de
relieve la esencia de los valores
del campamento, el compañe-
rismo y la convivencia donde
durante cinco días han pernoc-
tado en sus cabañas y han vi-
vido una gran experiencia.

En Villanueva se han or-

ganizado varias activi-

dades de cocina, ma-

nualidades, orientación

y acampada
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loja

La institución programa un importante paquete de actua-

ciones en el municipio, que alcanza 1,5 millones de euros

REDACCIÓN
LOJA

Diputación financia la  mejora
de la avenida Pérez del Álamo

El duende que tiene el Barrio
de la Alcazaba, como el punto
de los orígenes de la ciudad, se
ve multiplicado por personajes
persas que evocan a los vecinos
del ilustre lojeño Ibn al-Jatib.
Son estas seis pinturas las que
unidas con algunas de las poe-
sías de este reconocido polí-
grafo dan un sentido especial
al transcurrir por sus calles.
Las mismas se crearon en el
año 2014 conmemorando el
700 aniversario del naci-
miento de este personaje y es
ahora, 8 años después, cuando
se han restaurado. 
La artista lojeña, Luz López,
fue la encargada de materiali-
zarlos en su día y ha sido ella
también la que años después
ha recuperado su esplendor.

Pero la idea original no surgió
de ella sino de su hija, Fátima
Moreno, que es la que los di-
señó en papel para que su
madre los dimensionara para
las paredes donde se encuen-
tran. El concejal de Cultura,
José Antonio Gómez, aseguró
que era necesaria esta mejora y
se ha contado con la aporta-
ción económica de la Funda-
ción Ibn al-Jatib. Gómez
aprovechó para invitar a los lo-
jeños a visitar estas figuras y
así conocer un poco más de
este personaje tan importante
para la historia del municipio. 
Luz López admitió su emoción
por poder recuperar estas pin-
turas 8 años después y recono-
ció su admiración por este
personaje. La artista nombró la

Se restauran las seis pinturas en la
Alcazaba en honor a Ibn Al Jatib

El diputado de Obras y el alcalde de Loja, en el centro, junto al edil de Urbanismo y las representantes del PSOE de Loja. Foto: Red.

labor de su hija y como busco
personajes con inspiraciones
persas. También recordó lo
bien que se lo pasó haciendo
estas pinturas y como los pe-
queños se comprometieron a
cuidarlas, como entiende han
hecho al no tener las pinturas
ninguna acción humana que
las haya deteriorado. 
El alcalde de Loja, Joaquín Ca-
macho, aseguró tener un ca-
riño especial por este barrio
donde nació y admitió que se
necesita seguir invirtiendo en
él por el bienestar de los veci-
nos y para que sea un referente
turístico. Camacho informó
que esta acción se engloba
dentro de un plan de embelle-
cimiento de barrios que se está
llevando a cabo y que buscará
crear espacios atractivos y
bien señalizados para los visi-
tantes. En ese sentido aseguró
que se trabaja en contar con
una Ruta Urbana atractiva para
el turismo.   

El diputado de Obras Públicas
y Vivienda, José María Villegas,
ha visitado Loja para conocer
las necesidades de inversión

del municipio y los proyectos
que la institución provincial
tiene en marcha a través de sus
diferentes planes de actuación.

Villegas ha sido recibido por el
alcalde, Joaquín Camacho, y ha
mantenido una reunión para
abordar las actuaciones que
están en marcha o programa-
das y que supondrán una inver-
sión total de la Diputación de
1.458.813,5 euros. También
han estado presentes la porta-
voz del grupo socialista en el
Ayuntamiento, Mercedes Gon-
zález, y el diputado provincial
y concejal del municipio, Joa-
quín Ordóñez. 
El diputado ha explicado que,
en el marco de los Planes Pro-
vinciales de Obras y Servicios
de la Diputación, se han inver-
tido 315.664 euros en la reur-
banización del inicio de la
Avenida Rafael Pérez del
Álamo con su confluencia con
la Avenida de Andalucía, una
de las principales vías urbanas,
a la entrada de Loja. “Se ha dig-
nificado este acceso al munici-
pio”, ha señalado durante la
visita a esta zona.
Además, ha subrayado la im-
portancia de que las adminis-
traciones -Diputación y
Ayuntamiento de Loja- colabo-
ren y trabajen con “absoluta le-
altad” en beneficio de los
ciudadanos. “Sería bueno dejar
de lado determinados intentos
de acaparar protagonismo que
no conducen a nada”, ha afir-
mado en referencia a esta ac-
tuación, cuyos detalles fueron

adelantados a los medios de
comunicación un día antes de
la visita del diputado a Loja. En
este sentido, Villegas ha la-
mentado este episodio y ha in-
sistido en que los técnicos de la
institución provincial han rea-
lizado un “extraordinario” tra-
bajo que “también debe ser
reconocido”.

Otras actuaciones

Por otro lado, y en relación a
las obras ejecutadas en el mu-
nicipio de Loja, Villegas ha in-
formado que se han sustituido
las luminarias del alumbrado
público del casco urbano y de
los anejos para mejora de la efi-
ciencia energética, con una in-
versión de 538.521 euros. 
También está prevista la me-
jora del pavimento de una zona
histórica del municipios
(144.000 euros) y el refuerzo
del firme en más de 6 kilóme-
tros de la carretera provincial
GR-4407 de Huétor Tájar a La
Esperanza (Loja). 

Por último, en el marco del
Plan de Fomento del Empleo
Agrario (PFEA) se van a ejecu-
tar obras de mejora de los ane-
jos de Loja, por valor de
1.617.242 euros, y de embelle-
cimiento del entorno histórico
y turístico del nacimiento de El
Frontil (171.500 euros).

El alcalde y concejal de Cultura visitaron el barrio junto a la artista Luz López para

comprobar la restauración de las pinturas.. Foto: Redacción.
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El Ayuntamiento avanza en la redacción del PGOU
con contenido de protección del Conjunto Histórico

El pasado 8 de julio el Ayunta-
miento de Loja dentro de su
respectiva mesa de contrata-
ción abrió las ofertas presenta-
das para la redacción de la
innovación del Plan General de
Ordenación Urbana con conte-
nido de protección del Con-
junto Histórico del municipio.
Con un valor estimado de con-
trato de 69.742,97 euros, el
consistorio lojeño pretende
avanzar en este documento
fundamental para mejorar las
condiciones de protección,
conservación y puesta en valor
del centro histórico de la ciu-
dad, así como de los bienes in-
muebles individualizados de
interés histórico, arquitectó-
nico civil, arqueológico, etno-
lógico y paisajístico. En este se
incluyen propuestas de opera-
ciones de reforma y mejora ur-
bana para la puesta en valor de
las cualidades del Bien de Inte-
rés Cultural, como está recono-
cido todo el espacio desde el
año 2001. 
A falta de presentación de do-
cumentación, se pretende en
menos de 12 meses contar con
la innovación de este PGOU
que fue redactado en el año
2013 y que se ha comprobado
que finalmente ha supuesto
una sobreprotección que evita
la inversión privada en la zona
y la huída consecuente de po-
blación y comercio. La em-
presa de arquitectura que ha
resultado en un principio, y a
falta de algunos trámites, ga-
nadora del concurso propone
cinco estudios claves para
abordar esta innovación. El
primero de ellos, que parte de
la idea del sobrecoste de la in-
versión privada para el mante-
nimiento y adecuación de
edificaciones, se trata del estu-
dio tipológico de los edificios
protegidos, hacía una econo-

mía de obra sostenible. Con
ello se buscará dar un catálogo
de soluciones constructivas
que aún manteniendo los valo-
res de proporción y materiales
originales, aporten cualidades
espaciales y las prestaciones
técnicas para una mejor habi-
tabilidad dentro de precios ac-
tuales asequibles. 

MANOLO ÉCIJA
LOJA

El segundo estudio planteado
se centra en conocer la situa-
ción económica local para la
promoción y autopromoción
residencial. Se buscará cono-
cer el interés real que existe
por vivir en el centro y las con-
diciones necesarias que se de-
mandan para ello. En este
punto se estima la necesidad
de llevar a cabo encuentros y
entrevistas con promotores lo-
cales, vecinos de Loja, profe-
sionales de construcción y

técnicos municipales que pue-
dan aportar claves al respecto.
Lograr dotar de vida al centro
histórico se estima fundamen-
tal para su recuperación. 

Vuelta del comercio

La vuelta del comercio sería el
paso añadido al anterior. El es-
tudio contempla un apartado
para conocer mejor la econo-
mía local para la actividad co-
mercial en el centro. Recuperar
el comercio desde la planifica-
ción urbana es el reto a conse-
guir. Dar respuesta a zonas
como el Mercado de Abastos y
fomentar la vuelta de la oferta
de hostelería en puntos turísti-
cos es una de las claves que
contemplará la futura innova-
ción. 
Poner en valor el BIC como re-
ferente del turismo de la ciu-
dad es el cuarto eslabón del
proyecto de innovación que se
pretende acometer. Entiende el
avance de este estudio la nece-
sidad de diversificar la oferta y
la idea de no centrarse en ven-
der una ciudad patrimonial
únicamente sino unirla a su po-
tencial natural y valores inma-

Se pretende atraer el

comercio a esta zona

de Loja y potenciar la

actividad cultural

mejorar las condiciones de protección, conservación y puesta en valor del centro histórico de la ciudad, así como de los bienes in-

muebles individualizados de interés histórico, arquitectónico civil, arqueológico, etnológico y paisajístico. Foto: Redacción.

Ya se han abierto las ofertas presentadas y se está a la espera de firmar el contrato
que permita contar con este documento en un plazo no superior a un año

teriales. En esa línea se buscará
contar con nuevos recorridos
que combinen naturaleza, gas-
tronomía y tradiciones. 
Por último, la oferta ganadora
para esta innovación habla de
un quinto estudio sobre las po-
tencialidades de la actividad
cultural en el centro histórico
de Loja. Se entiende que se
cuenta con equipamiento de
espacios escénicos y abiertos a
estas actividades pero una no-
table carencia de negocios con
amplitud de horarios que la
complementen. Analizar la ac-
tividad comercial y turística en
relación a los focos culturales.
El fin es plantear el desarrollo
de usos compatibles y sosteni-
bles. 
Dentro de la concreción de
dicha innovación contempla
dos aspectos fundamentales.
Uno de ellos es la creación de
una carta de pavimentos y mo-
biliario urbano y la interven-
ción de liberación de la Iglesia
de la Encarnación. En este úl-
timo caso la propuesta que se
estudia en una solución inter-
media entre espacio público y
el edificio adquirido por el
Ayuntamiento de Loja, antigua

sede del Banco Hispanoameri-
cano. Con ello se lograría man-
tener la fisionomía urbana de
Loja y liberar la Iglesia de la
Encarnación consiguiéndose
un nuevo acceso al barrio de La
Alcazaba. La propuesta busca
superar las reticencias de la
Delegación de Cultura, y logra-
ría dar nueva funcionalidad a
este espacio de la ciudad. 

El alcalde de Loja, Joaquín
Camacho, acompañado del
teniente de alcalde dele-
gado de Urbanismo, Joa-
quín Ordóñez, acudieron a
Sevilla a la sede de la Confe-
deración Hidrográfica del
Guadalquivir para tratar di-
ferentes temas de interés
para el desarrollo de pro-
yectos en Loja que buscan
dar seguridad a los vecinos
en el transcurso de los cau-
ces fluviales por el munici-
pio. El punto prioritario que
se trabajo fue la consecu-
ción de obras hidráulicas
llamadas a dar seguridad a
los vecinos de Riofrío y
Ventas de Santa Bárbara de
cara a posibles inundacio-
nes tras el desbordamiento
del Río Salado o Río Frío. El
alcalde les insistió en que
las actuaciones que hay que
hacer en el Río Salado son
esenciales para evitar el re-
sultado de la inundación de
Riofrio cada vez que llueve.
En ese sentido Camacho
constató que el proyecto de
actuación está realizado y
ahora hay que gestionar
para que la Junta de Anda-
lucía lo acometa. Camacho
asegura que la Junta tiene
incorporada en un docu-
mento oficial esta acción
como actuación urgente. 
Camacho también insistió a
los responsables de la CHG
de la necesidad de llevar a
cabo las obras de encauza-
miento y traslado del
puente sobre el Arroyo Ne-
blin en Venta De Santa Bár-
bara. 

Reunión con la
Confederación
Hidrográfica del
Guadalquivir
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La nueva oferta hotelera y hostelera convierten a Loja
en lugar preferente para la organización de eventos

La multifuncionalidad

de El Mirador permitirá

disfrutar de un estable-

cimiento adaptable a

todos las celebraciones 

Abades reinicia su actividad con una nueva arrocería, un restaurante japonés y la reapertura de El Mirador

REDACCIÓN

LOJA

Abades quiere convertir a Loja en un destino na-

cional para un turismo que busca nuevas expe-

riencias relacionadas con la naturaleza, el deporte

o el patrimonio artístico

Hace un año, en plena pande-
mia, Abades el grupo empresa-
rial lojeño referencia del sector
turístico, inauguró el restau-
rante ABQ, un nuevo concepto
gastronómico que poco a poco
ha ido calando no sólo en Loja,
sino que también en toda la
provincia granadina. Junto a
una cuidada selección de car-
nes y productos de kilometro
cero, ABQ ofrece un ambiente
propicio a la tertulia con una
excelente decoración tanto en
el interior del edificio como en
las terrazas. El éxito de la fór-
mula de ABQ permitirá a Aba-
des exportarla a otras zonas de
Andalucía.
Una vez iniciada la recupera-
ción hacía la “normalidad”,
Abades quiere convertir a Loja
en un destino nacional para un
turismo que busca nuevas ex-
periencias relacionadas con la
naturaleza, el deporte o el pa-
trimonio artístico. Para ello, el
grupo empresarial ha refor-
mado el emblemático hotel El
Mirador que recientemente
fue reinaugurado tras las obras
de adaptación. Además de ese
objetivo, los lojeños podrán
contar con unas instalaciones
de primer nivel para la organi-
zación de sus eventos tanto
particulares, familiares o em-
presariales.

El Mirador, el gran espacio
multidisciplinar de Loja

La sofisticada propuesta de
Abades con El Mirador, han
convertido al edificio en un es-
pacio multidisciplinar que
cuenta con terrazas panorámi-
cas, amplios salones y 60 habi-
taciones con una exquisita
decoración, además de restau-
rante a la carta, cafetería, spa,
gimnasio, discoteca y parking
privado.
La excelente ubicación de Loja,

perfectamente comunicada
con las ciudades de Granada,
Córdoba, Málaga o Sevilla,
convierten a El Mirador en un
punto equidistante a todas
ellas, además de la oferta local
de naturaleza, deporte y patri-
monio de El Poniente grana-
dino.
La multifuncionalidad de las
instalaciones de El Mirador, no
sólo permitirá captar a los visi-
tantes, sino que también ofrece
a los residentes de El Poniente,
la oportunidad de contar, para
su disfrute, de un estableci-
miento adaptable a todo tipo
de celebraciones con espacios
dotados de todo tipo de servi-
cios, comodidades y medios
técnicos. 

Mokuren, cocina de
Oriente en El Poniente

El Mirador ofrece, además, una
excelente propuesta gastronó-
mica basada en una arrocería
que presenta la oportunidad de
degustar una gran cantidad de
platos que sorprenden por los
sabores y texturas con los que
son elaborados el cereal y los
ingredientes y presentación.
La novedad en el terreno de la
restauración, viene dada por
Mokuren, un restaurante japo-
nés. La insólita propuesta pre-
senta una cuidada carta basada
en un producto de alto nivel y
técnicas de elaboración tradi-
cionales japonesas. Los pro-
ductos son de temporadas y de
cercanía, elaborados a diario y
en el momento en el que se va
a degustar.  Todo ello en un
marco incomparable con vistas
a la sierra de Loja y su centro
histórico.

La propuesta de Abades con El Mirador, han convertido al edificio en un espacio multidisciplinar que cuenta con terrazas panorámi-

cas, amplios salones y 60 habitaciones, además de restaurante a la carta, cafetería, spa, gimnasio, discoteca y parking. Foto: Red.

El éxito de la fórmula de

ABQ permitirá a Abades

exportarla a otras zonas

de Andalucía

Arriba, imagen del restaurante japonés Makuren que trae hasta la comarca lo más granado de la gastronomía oriental. Abajo, imáge-

nes de las habitaciones y pasillos del hotel. A la derecha el amplio salón para eventos que ofrece El Mirador. Foto: Redacción.
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La Junta respalda la 
Escuela de Verano y
el Centro El Pinar 

El delegado territorial de Igual-
dad, Políticas Sociales y Conci-
liación, Manuel Montalvo, ha
realizado una visita a Loja para
conocer la Escuela de Verano
del Colegio Público Elena Mar-
tín Vivaldi y la iniciativa de co-
cina colaborativa del Centro
Social El Pinar, dedicado a dar
una atención integral a las fa-
milias desfavorecidas de Loja.
Ambos proyectos están gestio-
nados por la institución Cruz
Roja. 
La cuantía que la Consejería de
Igualdad, Políticas Sociales y
Conciliación ha destinado al
programa de cocina colabora-
tiva supera los 28.000 euros
mientras que en el caso de las
escuelas de verano el munici-
pio recibe más de 44.000
euros. En la actualidad la Junta
de Andalucía ha adelantado la
dotación presupuestaria a
todas las escuelas de verano de
la provincia de Granada, hecho
que facilita el desarrollo de su
actividad durante los meses es-
tivales.  
Durante su recepción en el
Centro Social El Pinar, el dele-
gado ha declarado que “nos en-
contramos en un momento
histórico en el que, con la pan-
demia, hemos visto incremen-
tadas todas las necesidades de
las familias vulnerables, no

El delegado de Políticas Sociales , Manuel Montalvo, ha realizado una visita para cono-

cer la Escuela de Verano del Colegio Público Elena Martín Vivaldi y la iniciativa de co-

cina colaborativa del Centro Social El Pinar. Foto: Redacción.

La Consejería de Igualdad destina más
de 73.000 euros a estos proyectos
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solo en Loja sino en general en
toda la provincia de Granada”.
Ha reconocido que “conocer la
particularidad de este proyecto
engrandece a Cruz Roja porque
no se limitan solamente al
tema de las comidas sino que
están en la línea de formación,
de educación, de asesora-
miento y de volver a intentar
recuperar a las personas en el
ámbito sociolaboral. Hay que
crear buenos hábitos, buenas
relaciones familiares pero no
olvidemos que para que la
gente consiga un futuro estable
o normalizado es necesario
formarlos y acompañarlos”.

Más de 150 personas

Además ha destacado destaca
que “la obligación de la Junta
de Andalucía es estar presente
en el terreno”. Con estos recur-
sos en Loja se ha dado cober-
tura a más de 100 personas en
la cocina colaborativa y a 50
niños y niñas en las escuelas de
verano y, como  ha asegurado
Montalvo, “lo que los niños
transmiten es que este espacio
es su segunda casa, o su casa.
Les encanta porque tienen jue-
gos de agua, visitas a la pis-
cina… Pero no olvidemos que
estamos dándole una garantía
alimentaria y contribuimos a
que socialicen, a que tengan
amigos y estén con la gente. 
Por tanto, “estamos apoyando,
claramente, a toda la población
que está en una situación vul-

nerable y vamos a seguir apo-
yándolos porque es necesario
estar con los pies en la tierra y
conociendo los problemas que
hay en cada localidad de la pro-
vincia”, ha concluido.  

La iniciativa de Cocina Co-
laborativa El Pinar tiene
como objetivo ofrecer una
cocina para su uso y servi-
cios de lavandería y aseo
personal a aquellas perso-
nas que lo necesiten. Se ha
planteado como alternativa
al comedor social para pre-
servar la normalización de
la vida cotidiana, especial-
mente la de los menores, a
los que también se les
ofrece un paquete de activi-
dades que van desde el re-
fuerzo escolar hasta la
práctica deportiva o la
aportación de material es-
colar y uso de vestuarios. 
Por su lado, la Escuela de
Verano del Colegio Público
Elena Martín Vivaldi, tam-
bién gestionada por Cruz
Roja, cuenta con un total de
25 niñas y 25 niños con eda-
des comprendidas entre los
3 y los 15 años que se en-
cuentran en riesgo de exclu-
sión social y a los que se les
garantiza una comida diaria
y unos hábitos saludables y
de horarios que les permite
una mejor conciliación.
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Desde el pasado mes de abril el
Área de Desarrollo del Ayunta-
miento comenzó a trabajar en
las bases para la segunda con-
vocatoria de ayudas municipa-
les a PYMES y autónomos
locales. Las mismas van desti-
nadas a fomentar el manteni-
miento del empleo en una
situación de crisis económica
provocada por la pandemia.
Con ello el Gobierno Local
apuesta por mantener en el
tiempo y regularizar ayudas a
este sector económico después
de su implantación el pasado
año tras la llegada de la pande-
mia. Loja fue pionero en Anda-
lucía en la puesta a disposición
de su comercio, PYMES y autó-
nomos de medio millón de
euros en ayudas el pasado año

La concejala de Desarrollo, Paloma Gallego, durante la presentacón de las nuevas ayu-

das para pymes y autónomos lojeños. Foto: Redacción.
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Una nueva ordenanza dotará a los

procedimientos de una mayor celeri-

dad, eficacia y eficiencia

Están destinadas a autó-

nomos, comunidades de

bienes, microempresas y

PYMES del municipio

El Ayuntamiento de Loja
publica las bases para
mantener ayudas a
PYMES y autónomos

El Museo Anita Ávila fue el
escenario de la presentación
del nuevo libro de la autora
Antonia García Béjar titulado
Terry El Guardián del
Campo. Este evento literario
fue organizado conjunta-
mente por Librería Omega,
ubicada en el Barrio de Plines
y el propio Museo de Anita
Ávila. Desde este espacio mu-
seístico se busca contar con
un apartado de presentacio-
nes editoriales que permitan
copar las inquietudes litera-
rias de la población lojeña. 
Este maravilloso libro creado
por la autora Antonia García
Béjar, está categorizado
como materia de ficción ge-
neral (infantil/juvenil). Su te-
mática está basada en la
lucha y el respeto hacia el
medio ambiente, en el que el
mundo entero dominado por
los “sucios”, contaminan sin
control. Un día Terry, con sus
superpoderes, se convierte
en el defensor del medioam-
biente y lucha por la falta de
sensibilidad de los seres hu-

manos hacia la Naturaleza.
En sus andanzas le acom-
paña un burro y un gran pa-
jaraco, compañeros indis-
pensables en su lucha por
concienciar por la defensa de
nuestro entorno. 
Ánita Ávila, gerente del
museo, dio la bienvenida a la
artista y reseñó que su espa-
cio está abierto a la organiza-
ción de todo tipo de eventos
y presentaciones culturales,
y que por eso han querido
formar parte de este gran
proyecto literario como es
Terry, El Guardián del
Campo. La escritora, Antonia
García Béjar, se mostró muy
agradecida por poder dar a
conocer su obra, de la que
admitió fue recuperado de su
baúl de historias inacabadas.
García recordó que la idea de
este superhéroe tan defensor
del medio ambiente surgió
de sus paseos por el campo y
la comprobación de que se
vertían desechos en espacios
de una marcada importancia
natural. 

Presentación editorial

y ahora también es pionero en
la consolidación de estas sub-
venciones. 
Desde el Gobierno Local se co-
menzó con la elaboración de la
convocatoria y bases de estas
ayudas directas para afianzar
la gestión de las mismas. Esto
facilitará la puesta a disposi-
ción en este segundo año de
50.000 euros contemplados
en el presupuesto. Se podrá
optar a una ayuda única de
hasta 500 euros, lo que supon-
drá ayudar a un máximo de un
centenar de unidades de nego-
cio. 
Se suman estos fondos a las
ayudas ya entregadas por valor
de 500.000 euros destinadas a
paliar los cierres ocasionados
por la llegada de la crisis sani-
taria. Con esa cuantía se ayudo
a cerca de 500 empresas y co-
mercios lojeños dentro de dos
líneas de subvención centradas
en la realización de reformas

de adaptación a las nuevas cir-
cunstancias y a paliar las pér-
didas económicas ocasionadas.
A ello se sumó la bonificación
del IBI, el no cobro del recibo
del agua y de basura durante el
cierre y la anulación de la tasa
de ocupación de la vía pública.
Esto último se mantiene en
todo este año 2021. 
Paloma Gallego, concejala de
Desarrollo, aseguró que las
ayudas son necesarias ya que
entiende este año la situación
sigue siendo desfavorable para
las PYMES y autónomos. En
ese sentido cree que la redac-
ción de estas bases, diferentes
a las puestas en marcha el pa-
sado año y más genéricas, faci-
lita la distribución de ayudas
con el fin de apoyar el manteni-
miento de empleo. Gallego es
consciente que se trata de una
apoyo puntual y entiende que
en ese sentido se apuesta por
seguir apoyando con bonifica-
ciones como la de las terrazas. 
La edil informó que las bases se
encuentran en periodo de ex-
posición pública y que será en
septiembre cuando se pulique
la convocatoria de estas segun-
das ayudas. Con la idea de agi-
lizar el procedimiento y evitar

demoras en la resolución de las
mismas adelantó que la en-
trega de documentación se
hará a través de la administra-
ción electrónica. Entre los re-
quisitos principales para optar
a las mismas reseñó la dismi-
nución del 50% del beneficio
con respecto al mismo periodo
del año anterior, tener domici-
lio fiscal en Loja y contar con el
local comercial en el munici-
pio. 

Concurrencia competitiva

Una de las novedades para la
entrega de estas ayudas es que
se llevan a cabo por concurren-
cia competitiva y se tiene en
cuenta el orden de entrega de
la documentación. Habrá un
periodo de subsanación de
errores y se contará con la
fecha de entrega de la última

documentación. La segunda
novedad es que a estas segun-
das ayudas se pueden presen-
tar comunidades de bienes y
empresas que facturan con
módulos, las cuales no estaban
contempladas en las primeras
subvenciones. 
Gallego entiende que será en
septiembre cuando se pueda
presentar la convocatoria de

estas ayudas. La edil afirmó
que cuando se vayan a publicar
lo anunciarán con tiempo para
que los interesados puedan
preparar la documentación.
Desde que se publique habrá
un plazo de entrega de 10 días
y aseguró la edil que se buscará
agilizar la presentación del lis-
tado de admitidos. La ayuda
llegará en un pago único. 
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El municipio de Huétor Tájar
acoge durante las calurosas
noches de julio y agosto una
serie de conciertos y actuacio-
nes al aire libre con un marco
de excepción: la Torre de la Al-
quería, a la que vuelve la mú-
sica en directo tras el parón
provocado por la pandemia de
coronavirus.
El Ayuntamiento ha progra-
mado un ciclo de cuatro espec-
táculos que tienen lugar varios
viernes de julio y agosto, en los
que el aforo será muy reducido
y se extremarán todas las me-
didas de distanciamiento y se-
guridad frente a la COVID-19.
Tras  ‘The Riverside Hot Band’,
que actuó hace unas semanas,
el pasado viernes 16 de julio,
fue el turno del Cuarteto de
cuerda Alhamar (dos violines,
una viola y un violonchelo),
que representaron un reperto-
rio de piezas populares con
bandas sonoras, boleros y tan-
gos de las BSO de películas
como ‘La vida es bella’, ‘Leyen-
das de Pasión’, ‘Amélie’,’Ghost’;
tangos  de Carlos Gardel y ver-
siones de The Beatles, Queen,

Actuaciones de grupos variados los viernes de julio y agosto

REDACCIÓN
HUÉTOR TÁJAR

Música en directo en la Alquería

El Festival de Flamenco
Joven de Huétor Tájar
cumple 16 años de vida

El Parque del Estanque de Hué-
tor Tájar acogió la XVI edición
del Festival de Flamenco Joven,
uno de los encuentros más im-
portantes de la provincia cuyo
principal objetivo es dar a co-
nocer a nuevos valores flamen-
cos no sólo de Granada, sino de
toda España. 
El evento, al que asistieron más
de 200 personas con todas las
medidas de distancia y seguri-
dad frente a la COVID-19, fue
presentado por el cantaor hue-
teño Juan Pinilla, quien pre-
sentó durante el acto su nuevo
disco ‘Humana Raíz’. 
El festival tuvo dos partes dis-
tintas. En la primera actuó José
Fermín Sánchez a la guitarra,
junto con Sergio ‘El colorao’ al
cante y José ‘El indio’ a las pal-
mas. La segunda parte del fes-
tival corrió a cargo de Juan
Pinilla al cante,  junto a Anto-

nio de la Luz a la guitarra y
Aroa Palomo y Nano Cortés a
los coros y la guitarra. 

Un festival importante

El Festival de Flamenco Joven
de Huétor Tájar, en el que tam-
bién colabora la Diputación de
Granada, es uno de los de más
renombre de toda la provincia.
Por él han pasado artistas fla-
mencos ya consolidados, como
Marina Heredia o el propio
Juan Pinilla, natural de esta lo-
calidad, que este año ha repe-
tido como presentador. 

El evento fue presentado anoche por el can-
taor hueteño Juan Pinilla, quien presentó su
nuevo disco ‘Humana Raíz’

El evento, al que asistieron más de 200 personas, fue presentado por el cantaor hue-
teño Juan Pinilla, quien presentó durante su nuevo disco ‘Humana Raíz’. Foto: Red.

Metallica o Mecano.
El 6 de agosto actuará el Trío
de Flautas Euterpe, finalistas
en el programa talent show de
Canal Sur “Tierra de talento” y
ganadores del XII Concurso de
Música de Cámara del Real
Conservatorio Superior de Mú-
sica Victoria Eugenia de Gra-
nada.
El ciclo finalizará el 27 de
agosto con la presentación del
disco-libro: “Lorca, la sombra
de mi alma”, a cargo de Charo
Calle y Ángel Alonso, un recital
de poemas y guitarra. 

Entradas a 4 euros

El concejal de Turismo y Patri-
monio del Ayuntamiento de
Huétor Tájar, Juan Jesús
Gómez Reinoso, señala que
todas las entradas para este
ciclo de conciertos se pueden
adquirir de lunes a viernes de
9 a 14 h. en el ayuntamiento, en
el móvil 692 611 733, Facebook
e Instagram: “Torre Alquería
de Huétor Tájar” y en el mismo
Centro de Interpretación poco
antes del concierto. Todas las
actuaciones tendrán lugar a las
21,30 horas, y tendrán un pre-
cio de cuatro euros. 
El edil recuerda que estas ac-
tuaciones se completan con

Noches flamencas bajo las
estrellas de dos escuelas de baile 

El municipio de Huétor Tájar
ha acogido un nuevo espectá-
culo de la programación ‘Ve-
rano al fresquito’, que durante
los meses de julio y agosto se
celebran al aire libre en la
plaza de la Casa de la Cultura,
entre otros enclaves.
En esta ocasión ha sido el
turno de las dos escuelas de
baile del municipio, que han
actuado en dos días distintos.

La primera de ellas fue la es-
cuela municipal de Flamenco
de Silvia Lozano, que deleitó
con su arte a todos los asisten-
tes, en una cita en la que el
aforo fue muy limitado y se
respetaron todas las medidas
de distanciamiento y seguri-
dad necesarias frente al coro-
navirus. 
El concejal de Cultura del
Ayuntamiento de Huétor

Tájar, Francisco Muñoz, señala
que en el marco de estas actua-
ciones también ha tenido lugar
la actuación de las alumnas de
la escuela de baile de Sonia So-
riano, otra de las que existen
en el municipio.
El concejal destaca que Silvia
Lozano y Sonia Soriano “re-
presentan un verdadero motor
de la cultura y el flamenco en
nuestro municipio desde hace
muchos años”. Estas actuacio-
nes forman parte de la progra-
mación gratuita y para toda la
familia que el Ayuntamiento
hueteño ha programado para
todos los jueves de verano.

El ciclo finalizará el 27

de agosto con la pre-

sentación del disco-

libro: “Lorca, la sombra

de mi alma”

una serie de visitas guiadas al
Centro de Interpretación Torre
de la Alquería, que se celebran
durante los fines de semana de
julio y agosto.
Las plazas son limitadas, ten-
drán un coste de 2 euros y, al
igual que para los conciertos,
los interesados podrán com-
prar sus entradas de 9 a 14
horas en el propio Centro de
Interpretación, o en el Ayunta-
miento. 
El concejal de Turismo y Patri-
monio señala que ambas ini-
ciativas “pretenden acercar
este monumento, el más im-
portante de nuestro munici-
pio, a nuestros vecinos y
visitantes y a la gente que
vuelve al pueblo en verano, y
que los hueteños conozcan
este marco incomparable
aprovechando las noches esti-
vales, para demostrar que la
cultura es segura”. 

Pretende dar a conocer

a nuevos valores fla-

mencos de toda España
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Se trata de los mejores alumnos de 6º de primaria, 4º de secundaria y
2º de bachillerato de los cuatro centros educativos de la localidad 

REDACCIÓN
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Sacar las mejores notas tiene
premio en el municipio de
Huétor Tájar. El Ayuntamiento
de la localidad ha regalado un
bono a los doce mejores estu-
diantes del municipio para que
puedan acceder gratis a la pis-
cina municipal durante todo el
verano.
Se trata de los mejores alumnos
de 6º de primaria, 4º de secun-
daria y 2º de bachillerato de los
cuatro centros educativos de la
localidad (los colegios Taxara,
Padre Manjón y San Isidro La-
brador, y el IES Américo Cas-
tro) han recibido un bono
gratuito con el que podrán en-
trar gratis a la piscina munici-
pal durante todo el verano,
además de un diploma acredi-
tativo y un lote de regalos. 
El alcalde de Huétor Tájar, Fer-
nando Delgado Ayén, y la con-
cejala de Educación María
Dolores López, han recibido a

Piscina gratis para los mejores 
estudiantes de este curso y el pasado

los mejores estudiantes en el
Ayuntamiento hueteño, tanto
del curso 2019/2020 como del
2020/2021. Y es que, debido a
la pandemia, el año pasado no
se pudo celebrar este acto tan
emotivo, ni la piscina munici-
pal abrió sus puertas para que
pudieran disfrutar de ella.

Un lote de regalos

Se trata de Alejandro Gámiz,
Francisco Macías y Blanca Gar-
cía (Padre Manjón); Carla
Gordo y Érika Delgado (San Isi-
dro Labrador); Miguel Ángel
Valenzuela y Noelia Moreno
(Taxara); Antonio Manuel
Gámiz, Cristóbal Pérez, José
Manuel Jaimez, Letizia Romero
y Lorena Castellano (IES Amé-
rico Castro). 
Todos ellos han recibido, ade-
más de sus respectivos bonos
de piscina y diplomas, un lote
de regalos para disfrutar de las
merecidas vacaciones: bolsos
de playa y deporte, auriculares
para música, neveras de playa,
toallas, gorras para el sol, etc. 

Lucía Pérez García ha sido la alumna con la nota más alta
del IES Américo Castro de Huétor Tájar en la PEvAU

Una estudiante de 13,7

Con solo 17 años, Lucía Pérez
García ha sido la alumna con la
nota más alta del IES Américo
Castro de Huétor Tájar en la
PEvAU (la antigua Selectivi-
dad): un 13,700. Ha estudiado
Bachillerato por la rama de
Ciencias de la Salud y, gracias a
su nota, accede a la carrera de
Ingeniería Biomédica en la
Universidad Politécnica de Ma-
drid. Aunque es de Loja, Lucía
ha estudiado toda la etapa de
Secundaria y de Bachillerato en
Huétor Tájar, donde su padre
es profesor.
Sobre la PEvAU, Lucía nos con-
taba que “el primer día llegué
bastante nerviosa, pero des-
pués te das cuenta de que solo
hay que reflejar lo que has
hecho durante todo el curso,
que en realidad es solo es un
examen más. Cuando llegas al
primer examen estás más ner-
vioso, pero cuando lo tienes
delante ves que es algo que
hemos hecho ya durante el
curso. Las asignaturas comu-
nes de todos los bachilleratos,
Lengua, Inglés e Historia de
España las hicimos el primer
día; el segundo solo tuve Mate-
máticas, y el tercero, Química
y Biología. Estas tres últimas
son las específicas, que sirven
para poder llegar hasta el 14
como máximo en la evaluación;
Matemáticas pondera como es-
pecífica en mi carrera, pero es
una troncal”. 

Saber organizarse

Sobre rutinas de estudio, Lucía
asegura que “este es el año que
más tiempo he pasado estu-
diando, pero es verdad que,
como siempre he participado
en muchas actividades, ha-
ciendo Gimnasia y demás, me
he sabido organizar muy bien
desde pequeña. Tenía mi rato

de estudio, me iba un rato a
hacer deporte y, si hacía falta,
después pasaba otro rato estu-
diando. Pero este año ha sido el
más complicado, al que le he
tenido que dedicar más horas
todos los días. Sabiendo orga-
nizarte, puedes sacarlo todo”.
En general, el alumnado del IES
Américo Castro ha obtenido
buenas calificaciones en la
PEvAU. El centro, histórica-
mente, tiene una alta tasa de
aprobados en la Selectividad, y
este año no ha sido una excep-
ción. Unos alumnos mejor,
otros no tan bien, pero son
muy pocos los que no pasan la
prueba. Generalmente, los
alumnos que, a lo largo del
curso, van bien, pasan la
prueba sin problemas. Pero no
todo es estudiar, hay que dis-
frutar de otras actividades.
Lucía ha pasado de competir en
gimnasia rítmica y acrobática
en el Club Medina Lauxa de
Loja a ser entrenadora. “Este
año también he acudido para
hacer las prácticas del segundo
nivel. Adoro estar con mis ami-
gas, viajar, aunque este año,
por el Covid, no se ha podido.
He participado en intercam-
bios de estudiantes con el Ins-
tituto, en Oxford y en Cannes,
en Francia. Los fines de se-
mana, antes del Covid, iba con
mis padres a distintos sitios,
salía con mis amigas de fiesta…
me gusta ver Netflix, las series
de todo tipo… lo que le gusta a
casi todo el mundo, supongo”.
Lucía se va a Madrid, y abre
una etapa nueva. “Estoy un
poco nerviosa por cómo pueda
ser. Lo que quiero con mi ca-
rrera es ayudar a la gente. No
me veo capaz de hacer Medi-
cina, pero puedo ayudar ha-
ciendo una prótesis para
alguien a quien le falte una
pierna, por ejemplo, o desarro-
llando dispositivos para que
puedan oír bien… ayudarlos,
de forma indirecta, en este
campo relacionado con la
salud. Me gustan las Matemáti-

cas, me gusta la Ingeniería, y
quiero aprovecharlo y desarro-
llarlo en este campo, relacio-
nado con la salud. Me gustaría
hacer el Erasmus, si tengo oca-
sión, y pasar tiempo en el ex-
tranjero conociendo otros
sistemas, otras formas de tra-
bajo… seguro que me sirve para
tener una mirada más amplia
del mundo. Mi hermana, que
sigue los pasos de mi padre y
estudia Ciencias de la Activi-
dad Física y el Deporte, se va
este año de Erasmus”.
En cuanto a sus deseos para la
nueva etapa, Lucía espera “co-
nocer gente y que no sea difícil
adaptarme. Espero que la ca-
rrera no sea excesivamente di-
fícil y tener que pasarme todo
el tiempo estudiando y sin 

hacer otras cosas, sé que es di-
fícil pero no quiero amar-
garme. Que me vaya bien, que
pueda sacar todo adelante… y
bueno, Madrid tiene mucha
vida, supongo que también
podré conocer gente de todas
las culturas, de toda España…
espero que vaya bien. Me gusta
la informática, y se me da bien,
y me gustan las redes sociales,
lo normal entre la gente de mi

edad, en especial hacer vídeos
para Instagram o TikTok… se-
guro que podré aprovechar
esta etapa para hacer algunas
cosas”.
Lucía es un claro ejemplo de
que la constancia, la organiza-
ción y el esfuerzo continuado
son la clave de los buenos re-
sultados educativos. Augura-
mos para ella el mejor de los
futuros, y ojalá muy pronto po-
damos verla desarrollando el
trabajo que le gusta.

RUBÉN NÚÑEZ
HUÉTOR TÁJAR

“El primer día llegué

bastante nerviosa, pero

solo hay que reflejar lo

que has hecho durante

todo el curso

“Este año me voy a 

Madrid a empezar 

una nueva etapa”
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La Diputación de Granada, a
través del área de Bienestar So-
cial, invertirá en Huétor Tájar
un total de 77.548 euros en el
marco del programa de ayudas
sociales para personas con di-
ficultades, lo que les permitirá
acceder a contratos de trabajo.
La institución destinará en
toda la provincia 4.042.448
euros a través de esta convoca-
toria de subvenciones de carác-
ter excepcional, que se
gestionará a través de los ayun-
tamientos de menos de 20.000
habitantes y que estará en fun-
cionamiento el próximo mes de
junio. Así lo ha destacado la vi-
cepresidenta segunda y dipu-
tada de Bienestar Social, Olvido
de la Rosa, que ha visitado esta
localidad granadina y se ha
reunido con su alcalde, Fer-
nando Delgado, con el objetivo
de abordar la situación de los
servicios sociales.
De la Rosa ha explicado que las
ayudas están destinadas funda-
mentalmente a personas que se
encuentren en el umbral de la
pobreza, con prioridad de per-
sonas y hogares sin ocupados
ni pensiones contributivas ni
prestaciones por desempleo.
Según ha señalado la diputada,
tendrán prioridad las personas
desempleadas y hogares cuyos
miembros se encuentren en
paro y con baja empleabilidad
así como familias que no pue-

Será a través de contratos de trabajo para personas necesitadas,
un sistema que además genera empleo en el municipio 
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Diputación destina 77.000 euros a ayudas
para personas vulnerables en Huétor Tájar

dan hacer frente a los gastos
derivados de la vivienda y a su
mantenimiento vital.
Durante su visita a Huétor
Tájar, De la Rosa ha valorado la
importante gestión del Servi-
cio de Ayuda a Domicilio que
viene realizando el Ayunta-
miento. En este sentido, ha
destacado la apuesta munici-
pal por la gestión directa de la

Será para gastos de vi-

vienda y alimentación

ayuda a domicilio, un sistema,
que, a juicio de la diputada,
"más eficaz, además de gene-
rar empleo en el municipio”.
De hecho, según ha añadido la
diputada, el Ayuntamiento
cuenta con 70 auxiliares de
ayuda a domicilio contratadas,
además de tres supervisoras
del servicio SAD que, conjunta-
mente con el equipo de Servi-

cios Sociales Comunitarios de
la localidad, ofrecen asistencia
técnica a todas las personas
que requieren el servicio.
Para De la Rosa, “la prestación

de la ayuda a domicilio desde la
gestión pública es crucial para
la vida digna de personas con
dependencia y sus familias”. En
este sentido, la diputada se ha
referido a los recursos que
viene destinando el Ayunta-
miento para atender el servi-
cio. Así, ha señalado que el
Ayuntamiento destinó en 2020
más de 1,1 millones de ayuda a
domicilio de dependencia, a lo
que hay que sumar 44.642
euros de Prestación Básica, e
implementó  un servicio de
ayuda a domicilio municipal,
que beneficia a 72 usuarios y
supone 106.901 euros del pre-
supuesto municipal. Además,
invirtió 31.000 euros para
equipos de protección, masca-
rillas y  el material necesario
para la prestación del servicio
con todas las medidas de segu-
ridad. “El Ayuntamiento está
realizando un gran esfuerzo
para atender a todas las perso-
nas que precisan la ayuda a do-
micilio, para lo que hay creado
un servicio complementario
que se financia exclusivamente
con los fondos municipales”,
ha precisado. 

Otros programas

La diputada de Bienestar Social
ha destacado otros programas
que viene desarrollando la Di-
putación en el municipio de
Huétor Tájar, a través de los
Servicios Sociales Comunita-
rios, y en los que la institución
provincial invirtió el pasado
año 1,5 millones. Entre las ac-
ciones desarrolladas, se en-
cuentran la promoción de la
autonomía personal y atención
a la dependencia, programas
de familia, infancia e inclusión
social, actividades comunita-
rias, recursos humanos y sub-
venciones a asociaciones.
Este año, la inversión que se
viene desarrollando en el muni-
cipio, a través de la Concerta-
ción, asciende a casi 1,6
millones. Esta cantidad está des-
tinada a financiar programas
básicos de servicios sociales,
como el de envejecimiento ac-
tivo y actividades intergenera-
cionales, participación social de
mayores, programas extraordi-
narios de apoyo económico para
situaciones de urgente necesi-
dad social, contratación de téc-
nicos de inclusión social e
iniciativas de atención y partici-
pación infantil.

La vicepresidenta segunda y diputada de Bienestar Social, Olvido de la Rosa, que ha visitado esta localidad granadina y se ha reu-
nido con su alcalde, Fernando Delgado y la concejala de Servicios Sociales. Foto: Redacción.

‘La alumna interesá’, primer libro
escrito íntegramente por ‘La Tilli’ 

Jacinta Ortiz Mesa, una agri-
cultora analfabeta deHuétor
Tájar conocida como “La
Tilli”, ha publicado a sus 82
años un libro titulado ‘La
alumna interesá’, en el que
cuenta cómo aprendió a leer y
a escribir en la Escuela de
Adultos de su pueblo, de la
que es alumna.  
Esta mujer, que quedó viuda
con 31 años y ha sacado sola a
sus cinco hijos adelante,
acaba de publicar el que es su
cuarto libro que, a diferencia
de los tres anteriores, esta vez
ha escrito ella sola, sin que

nadie le ayude a transcribir
los textos.
Además, y como ocurriera
con sus otros tres libros, “La
Tilli” ha financiado íntegra-
mente con sus propios aho-
rros esta obra, en la que en
tono de humor narra cómo ha
sido su proceso de aprendi-
zaje para leer y escribir a su
edad, y como se ha convertido
en esa ‘alumna interesá’ por
todo, que es un gran ejemplo
de superación y motivación. 
La concejala de Educación de
Huétor Tájar, María Dolores
López Jiménez (quien además

es maestra de la Escuela de
Adultos del municipio y es la
persona que ha enseñado a Ja-
cinta a leer y a escribir), des-
taca que este nuevo libro “es el
primero que La Tilli ha escrito
de su puño y letra, sin necesi-
dad de que nadie le transcriba
los textos, a pesar de que yo le
he ayudado a revisarlo antes
de publicarlo”. 

De manera espontánea

Lo más increíble de esta histo-
ria es que la escritora hueteña
compone sus poemas y relatos
de una manera completamente
natural y espontánea. Además,
es capaz de recitar de memoria
la mayoría de ellos, con una
precisión asombrosa. 
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La actuación adecuará la depuración de las aguas residuales de una población
total  superior a los 12.000 habitantes con una inversión de cinco millones
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Comienza las obras de la depuradora que dará
servicio a Huétor Tájar y Villanueva Mesía

La delegada visitó el obrador de Bonachera, beneficiario de una de las ayudas del Grupo de Desarrollo. Foto: Redacción.

El director general de Infraestructuras, Sergio Arjona, y la delegada de Agricultura, Pesca y  Ganadería, María José Martín junto a los

alcaldes de Huétor Tájar, Fernando Delgado y de Villanueva Mesía, José Antonio Durán. Foto: Redacción.

El GDR del Poniente impulsa 25 proyecto en
la comarca con ayudas de 837.846 euros 

La delegada, María José Martín, resalta el apoyo de la Consejería

de Agricultura a los ocho GDR de la provincia de Granada

La Junta de Andalucía aprueba
ayudas por 837.846 euros para
25 proyectos de inversión im-
pulsados por el “GDR del Po-
niente Granadino” con una
inversión total de 1.221.829
euros, en 14 términos munici-
pales.
La delegada territorial de Agri-
cultura, Ganadería y Pesca,
María José Martín, acompa-
ñada por el alcalde de Loja y el
presidente y gerente del GDR,
han visitado las instalaciones
del obrador artesano de paste-
lería “Bonachera” cuyo pro-
yecto de inversión que supera
los 100.000 euros y que ha
contado con una ayuda del
50% de la inversión. Hasta la
fecha, el GDR del Poniente Gra-
nadino cuenta con 25 resolu-
ciones definitivas,
pertenecientes a 4 líneas. 
La delegada territorial ha man-
tenido una reunión de coordi-
nación en la sede del GDR del
Poniente Granadino con el pre-
sidente, gerente y alcaldes de
Loja, Salar y Alhama de Gra-
nada, donde ha puesto de ma-
nifiesto el apoyo de la
Consejería de Agricultura, Ga-
nadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible a los Grupos de Des-
arrollo Rural.

La provincia de Granada
cuenta con 8 Grupos de Des-
arrollo Rural,  donde están re-
presentados las instituciones,
entidades y agentes, tanto pú-
blicos como privados, intere-
sados en el desarrollo integral
de los municipios que lo com-
ponen.
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El director general de Infraes-
tructuras, Sergio Arjona, y la
delegada de Agricultura, Pesca
y  Ganadería, María José Mar-
tín, han visitado el inicio de las

obras de la Agrupación de Ver-
tidos y EDAR que posibilitará
que los municipios de Huétor
Tájar y Villanueva Mesía depu-
ren adecuadamente sus aguas
residuales y eviten sanciones
por incumplir la normativa eu-
ropea.
En concreto las obras, en las
que la Junta invertirá más de 5

“Los GDR son fundamentales
para el desarrollo rural soste-
nible en nuestra provincia y
sus municipios por eso tienen
todo el respaldo de la Junta de
Andalucía”, indica la delegada,
quien ha detallado la línea de
ayuda aprobada en junio por la
Consejería de Agricultura, Ga-

nadería, Pesca y Desarrollo
sostenible en colaboración con
el Grupo de Desarrollo Rural
del Poniente Granadino, desti-
nada a la ‘Dotación de equipa-
mientos e infraestructuras
para la mejora de la calidad de
vida y lucha contra el cambio
climático y protección del pa-

trimonio rural”.
En relación con ésto, la dele-
gada ha precisado que han sido
beneficiarios un total de 13
proyectos, con una inversión
de 638.802 euros y una ayuda
prevista de 601.594 concedi-
das a los ayuntamientos de
Loja, Moclín, Villanueva Mesía,
Salar, Fornes, Cacín, Illora, Al-
hama de Granada, Moraleda de
Zafayona, Zagra y Játar y las
entidades Cruz Roja Española y
Consejo Regulador de la Deno-
minación de Origen Protegida
Poniente de Granada.

Actuaciones en el Poniente

Entre los proyectos, Martín ha
destacado las inversiones en
parques infantiles, en el Centro
de recepción de visitantes de la
Villa Romana de Salar, las me-
joras de senderos, pistas de
pádel, el acondicionamiento de
la Cañada Real de Huerta-Ma-
jada en Illora, la restitución de
la iluminación del Castillo de
Zagra, o la mejora de itinera-
rios paisajísticos que se ejecu-
tarán en los próximos meses. 
La delegada ha puesto en valor
la apuesta de la Consejería de
Agricultura, Ganadería, Pesca
y Desarrollo Sostenible y de la
Consejera Carmen Crespo con
los Grupos de Desarrollo Rural
de Andalucía y en particular
con los 8 de la provincia de
Granada 

millones de euros, consisten en
la ejecución de las obras nece-
sarias para agrupar los vertidos
de aguas residuales de dos nú-
cleos urbanos del municipio de
Huétor Tájar y Venta Nueva y el
del municipio de Villanueva
Mesía y conducirlos hasta la
EDAR que se construirá en el
municipio de Huétor Tájar,

donde se depurarán las aguas y
se verterán mediante emisario
en condiciones adecuadas al
cauce del río Genil.
Los municipios de Huétor
Tajar, con una población de
10.286 habitantes y el de Villa-
nueva Mesía con 2.024 no de-
puran adecuadamente sus
vertidos de aguas residuales y
vierten directamente al cauce
del río Genil sin ningún tipo de
tratamiento. Esta situación
provoca molestias e insalubri-
dad y sanciones por parte de la
Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir, por incum-
plir la normativa europea.

Una demanda

Los representantes autonómi-
cos, que han estado acompaña-
dos por los alcaldes de los
municipios implicados, han re-
cordado que las obras que
ahora se inician fueron decla-
radas de interés de la Comuni-
dad Autónoma por Acuerdo
del Consejo de Gobierno de oc-
tubre de 2010, “por lo que su
financiación procede íntegra-
mente del canon de mejora au-
tonómico y se enmarcan
dentro de los objetivos priori-
tarios del Gobierno de la Junta
de Andalucía de alcanzar, a la

mayor brevedad posible, los
objetivos europeos de calidad
de las aguas”. Las obras tienen
un plazo de ejecución y puesta
en marcha de 18 meses.
Asimismo, esta actuación va a
permitir que ambos munici-
pios cuenten con autorización
de vertidos, lo que supone una
reducción importante del
canon de vertido para cada uno
de los municipios, así como se-
guridad jurídica para sus alcal-
des. Tanto el director general
de Infraestructuras como la
delegada territorial agradecie-
ron la  colaboración de los
ayuntamientos para poner a
disposición los terrenos nece-
sarios para estas obras y por
facilitar todo tipo de licencias
y permisos necesarios para las
mismas y estimaron que la ac-
tuación generará 8.000 jorna-
les directos. Al tratarse de una
aglomeración urbana intermu-
nicipal, en cuanto al ámbito de
tratamiento común de sus
aguas residuales, la explota-
ción de esta infraestructura hi-
dráulica se efectuará mediante
encomienda de ambos munici-
pios a la Mancomunidad Ri-
bera Baja del Genil.
María José Martín recordó el
plan de choque que la Junta de
Andalucía puso en marcha
hace dos años para “dar solu-
ción al problema de depura-
ción de la provincia de
Granada, que afecta a un total
de 143 municipios granadinos,
de los cuales en 35 hay obras ya
y en 107 se están redactando
los proyectos”. “La Junta está
dando solución a la depuración
de aguas residuales de más de
500.000 habitantes”, precisó
la delegada.  
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Anunció la convocatoria de unas ayudas
de 2,5 millones de euros para el asociacio-
nismo y las relaciones entre pymes 

La directora general visita
los Centro Comerciales
Abiertos  del Poniente

La directora general de Comer-
cio de la Consejería de Trans-
formación Económica,
Industria, Conocimiento y Uni-
versidades, Lorena Garrido, ha
destacado la apuesta de la
Junta de Andalucía por los Cen-
tros Comerciales Abiertos
(CCA) "como revulsivo para
ayudar a la recuperación del
pequeño comercio y la artesa-
nía, actividades muy castiga-
das por las medidas de
prevención y contención de la
pandemia".
Así lo ha asegurado durante la
ronda de visitas que ha reali-
zado junto a la delegada terri-
torial, Virginia Fernández, a
los dos CCA de la comarca del
Poniente, el de Loja y Huétor
Tájar.
Garrido ha hecho hincapié en la
necesidad de seguir impul-
sando esta modalidad comer-
cial, dado el complicado
escenario al que la pandemia le
ha hecho enfrentarse, "situa-
ción agravada por la fuerte con-
tracción de la demanda, que
pone en riesgo la supervivencia
de muchos de estos pequeños y
medianos comercios".
Por su parte, la delegada Virgi-
nia Fernández ha apuntado que
"la situación de estos negocios
se complica aún más verano si
se encuentran en zonas que no
son receptoras de veraneantes
o turistas por lo que caen sus
ventas y necesitan aún más
nuestro apoyo". Por ello, la
Consejería de Transformación
Económica trabaja para aten-
der de la forma más eficiente
las necesidades y circunstan-
cias de estas pequeñas empre-
sas.
La directora general ha hecho
alusión al esfuerzo económico
que está llevando a cabo su de-
partamento en el ámbito del
pequeño comercio y la artesa-
nía, con un importante volu-
men de incentivos. Entre ellos,
ha anunciado la convocatoria
en las próximas semanas de
una línea de ayudas de 2,5 mi-
llones de euros destinada a
promover el asociacionismo y
las relaciones de cooperación
entre las empresas del pe-
queño comercio y la artesanía
como salida para mejorar su
competitividad.
El programa de 2,5 millones
tiene como objetivo impulsar la
actividad de las asociaciones
de comerciantes y artesanos,
fortaleciendo este tipo de orga-

nizaciones a fin de aumentar la
competitividad de las pymes
que las integran frente a otros
formatos comerciales, otor-
gándoles los recursos necesa-
rios para hacer de la
experiencia del consumidor su
buque insignia.
Apoyará las actuaciones de
promoción llevadas a cabo por
ellas en ámbitos locales, a tra-
vés de un centro comercial
abierto, en las zonas comercia-
les de pueblos y ciudades que
no cuenten con esa figura, en
los mercados municipales de
abastos o en los mercadillos de
comercio ambulante.

Modernización digital 

De acuerdo con la nueva orden
reguladora, estos incentivos
sufragarán tres líneas de actua-
ción. La primera está dirigida a
promover el asociacionismo
entre las empresas comerciales
y artesanas con carácter gene-
ral y la segunda se centrará en
acciones de dinamización del
comercio tanto en espacios co-
merciales abiertos como en
mercados ambulantes y merca-
dos de abasto. Por su parte, la
tercera se destina a iniciativas
de fomento en el ámbito de la
artesanía.
Mediante estas líneas, se sufra-
gará la organización de ferias,
jornadas, congresos y semina-
rios, así como de talleres y ac-
ciones formativas dirigidas a la
cualificación del personal de
las empresas asociadas o de las
propias asociaciones.
También la realización de cam-
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pañas de sensibilización e in-
formación, de dinamización y
promoción del comercio y la
artesanía, así como de incenti-
vación del consumo y fideliza-
ción de la clientela. En el marco
de esta orden, igualmente, se
cubrirán otras acciones como
la modernización digital de las
asociaciones y el diseño o ac-
tualización de la imagen y ma-
nual de identidad. De igual
modo, se financiarán proyec-
tos de mejora del espacio co-
mercial común y actuaciones
de señalización comercial ex-
terna.
En el caso de las subvenciones
dirigidas a la artesanía, tam-
bién se dará cobertura a la ad-
quisición de los elementos de
la marca 'Artesanía hecha en

Andalucía' para su utilización
en los eventos de promoción.
Podrán optar a estas ayudas las
asociaciones de comerciantes,
las entidades promotoras de
centros comerciales abiertos,
asociaciones de artesanos, fe-
deraciones y confederaciones
de comerciantes y artesanos.
La cuantía máxima a subven-
cionar por entidad será de
40.000 euros, cifra que se re-
ducirá hasta los 25.000 euros
para las asociaciones de ám-
bito local de municipios meno-
res de 20.000 habitantes.
Se subvencionará un porcen-
taje máximo del 75% del coste
de las acciones. El 50% de los
incentivos se abonará me-
diante pago anticipado, abo-
nándose el importe restante
una vez que se acrediten y jus-
tifiquen las acciones objeto de
financiación. En el caso de ayu-
das inferiores o iguales a 6.000
euros, se anticipará el 100%
de la cantidad concedida.
También han conocido el tra-
bajo del ceramista de Huétor
Tájar, José Carlos Toro Fuentes,
autor de 'Retorno y Memoria',
su primera instalación artística
para el Centro de Interpreta-
ción Torre Alquería de Huétor
Tájar.

Los CCAs de la comarca

han mostrado su des-

acuerdo con las ayudas

propuestas por la Junta

Arriba visita de la directora general a Húetor Tájar junto a la delegada, al presidente de ACEM y el alcalde hueteño. Abajo, reunión de

trabajo en la sede de la ALCI en Loja. Foto: Redacción.

El CCA de Loja
y Húetor piden
modificar el
sistema de
subvenciones

Los Centros Comerciales
abiertos de Loja y Húetor
Tájar mostraron su discon-
formidad con esta nueva
línea de subvenciones de la
Junta. En este sentido, han
solicitado que modifique la
convocatoria de ayudas que
tiene previsto sacar de ma-
nera inminente y haga un
mayor esfuerzo inversor
para ayudar en estos mo-
mentos de crisis al pequeño
comercio que tan mal lo
está pasando. 
Esta reivindicación será ex-
puesta por el grupo socia-
lista en el Parlamento de
Andalucía tras una reunión
donde se hicieron eco de las
reivindicaciones de los res-
ponsables de los CCA de
nuestra comarca. Piden que
la Junta reflexiones y modi-
fique la Orden de subven-
ciones que conlleva, entre
otras cuestiones, un recorte
de la financiación y limita
los requisitos para poder
tener el reconocimiento de
CCA. 

Número de habitantes

Otro aspecto que cuenta
con el rechazo de plano del
CCA de Húetor Tájar es ce-
ñirse al número de habitan-
tes, que en su caso al contar
con menos de 20 mil habi-
tantes reducen su subven-
ción en un 40% respectos a
otros CCA. Según explican
desde el PSOE granadino,
“esta es una petición legí-
tima que, además, se justi-
fica por la situación de
pandemia que ha afectado a
estos pequeños negocios
que en la actualidad necesi-
tan un apoyo de la Adminis-
tración autonómica para
reactivarse y modernizarse,
de forma que puedan man-
tenerse”, han explicado.

La directora general visitó el taller en

Huétor Tájar de José Carlos Toro Fuentes,

autor de 'Retorno y Memoria'. 

Foto: Redacción.
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Tres empresas de la comarca
del Poniente, obtienen subven-
ción por la contratación inde-
finida de jóvenes, en el marco
del proyecto FUTURO JOVEN
que promueve la Diputación de
Granada.
La Delegación de Empleo y
Desarrollo Sostenible pro-
mueve el proyecto FUTURO
JOVEN, cofinanciado por el
Fondo Social Europeo en el
marco del Programa Operativo
de Empleo Juvenil (Convocato-
ria 2018 de Ayudas EMP-
POEJ), con un presupuesto
total de 810.000 €.
FUTURO JOVEN tiene como
objetivo el contribuir a invertir
la dinámica de despoblamiento
rural y a fijar la población joven

Futuro Joven. Contribuye a invertir la dinámica de despoblamiento rural y a fijar la población joven a los

municipios con menor número de habitantes, con 200 ayudas directas a las empresas locales 

a los municipios con menor nú-
mero de habitantes, con 200
ayudas directas a las empresas
locales para la contratación de
jóvenes beneficiarios del Sis-
tema Nacional de Garantía Ju-
venil. Se trata de aumentar la
contratación de carácter inde-
finido a través de incentivos
económicos de hasta 4.050 €
por cada contrato.
Hasta hoy han sido aprobadas
subvenciones a 23 empresas de
la provincia por un total de
93.150€, por la contratación
indefinida de 29 jóvenes. De
ellas, 3 empresas están ubica-
das en la comarca del Poniente
Granadino.

Empresas del Poniente

En concreto se trata de una ex-
plotación ganadera de Mora-
leda de Zafayona (Ganadería
López Moreno S.L.), una em-
presa del sector sociosanitario

Diputación subvenciona a empresas del Poniente para
la contratación indefinida de jóvenes de la comarca   
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de Jayena (Apoyo integral Ser-
vicio Ayuda a Domicilio S.L.) y
una empresa de fabricación de
material de construcción de
Salar (Bloques Ortiz S.L.).
Esa subvención ayuda a que las
empresas reducen el coste de
una nueva contratación, con-
tribuyen a mejorar la emplea-
bilidad de jóvenes de la
comarca y mejoran su imagen
de marca fomentando un em-
pleo de calidad, estable y sos-
tenible.

Convocatoria abierta

La convocatoria de subvencio-

nes continúa abierta, dirigida
a todas las empresas y trabaja-
dores autónomos de los 131
municipios afectados y para
todos los sectores de activi-
dad. Para hacer llegar la infor-
mación de las ayudas al tejido
productivo actualmente se está
desarrollando una campaña de
difusión a través del marketing
digital y redes sociales.

Evita el despoblamiento

rural y a fijar la pobla-

ción joven a los munici-

pios más pequeños

Esa subvención ayuda a

que las empresas redu-

cen el coste de una

nueva contratación

La empresa de fabricación de material de

construcción de Salar, Bloques Ortiz S.L., es

una de las que se ha acogido a este programa

en la comarca Foto: Redacción.

Bloques Ortiz es una

empresa salareña que

se ha acogido a esta

ayuda de Diputación
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Encarnación Ortiz, responsable de Bloques Ortiz SL

Como comentamos, una de las
empresas que se ha adherido a
este programa de Diputación
de Granada ha sido Bloques
Ortiz SL, una empresa de fabri-
cación de material de cons-
trucción de Salar. Como nos
explica su responsable, Encar-
nación Ortiz, “esta subvención
ha sido de gran ayuda para
nuestra empresa”, máxime en
estos tiempos donde tanto
daño ha hecho la pandemia
para el tejido empresarial. Blo-
ques Ortiz se dedica a la fabri-
cación, venta y transporte de
materiales de hormigón para la
construcción. El nombre téc-
nico, valga la redundancia, es
prefabricados de hormigón.
Sus productos son la base de la
construcción, de lo primero
que se coloca. Bloques, bovedi-
llas, bordillos de acera y case-
tones.
Precisamente estaban bus-
cando soluciones para la con-

“Esta ayuda es un auténtico respiro

porque ahorra gastos unos meses”

tratación en su empresa y ob-
tener alguna ayuda pública
para hacerlo posible, por lo
que comenzó el proceso de
búsqueda por parte de Encar-
nación. “Como se dice hoy día,
empecé bicheando en internet,
buscaba ayudas a empresas
para paliar los efectos de la
pandemia y me saltó un enlace
de diputación, así que me puse
en contacto con mi gestoría
(Paco Muñoz, de Loja) y ellos
me tramitaron todo el pape-
leo”. 
Como la propia Encarnación
explica, la aportación es “un
auténtico respiro” porque su-
pone ahorrar gastos durante
unos meses en lo referente al
pago de los seguros sociales y
en la coyuntura que atravesa-
mos, “toda ayuda se agradece
enormemente”. Por supuesto,
continúa, “también es una sa-
tisfacción personal el poder
crear empleo en nuestro pue-

blo y más aún si se trata de pa-
liar, aunque sea mínimamente,
los efectos de una lacra tan
grave como es el desempleo ju-
venil en el mundo rural”.
Esta empresa, como otras mu-
chas, ha sufrido los efectos de
la crisis sanitaria y la posterior
crisis económica. “Tuvimos
que parar la producción así que
no entraba ningún ingreso
pero se mantenían muchos
gastos”. Como reconoce, “las
ayudas tardaron en llegar, fue-
ron insuficientes y en el caso de
algunos organismos, caso del
más cercano a nosotros como
es el Ayuntamiento, nos hemos

dado cuenta que ni están ni se
les espera”. Esta es una em-
presa básicamente familiar y
“aguantamos como buena-
mente pudimos”, afortunada-
mente, tras el confinamiento
todo empezó a moverse aun-
que fuese poco a poco, pu-
diendo buenamente subsisistir.
Ahora es momento de mirar al
futuro, “nos gustaría volver a la
situación anterior al Covid;
poder seguir trabajando, pagar
nuestras facturas y si pudiése-
mos contratar a más gente, eso
nos haría muy felices. Pero
como he dicho, lo nuestro es
familiar y no aspiramos más
que a mantener nuestros pues-
tos de trabajo y el legado que
con tanto esfuerzo nos dejó mi
padre”.

Contratación de un joven

Con esta ayuda comenzó el
proceso para incorporar a José
Antonio Aguilera, un joven de
18 años que se amoldaba per-
fectamente a la solicitud. José
Antonio reside en Salar y este
trabajo es una magnífica fór-
mula para afianzarle en la loca-
lidad. Precisamente este es uno
de los principales objetivos de
esta ayuda de la Diputación de
Granada.

“Es una satisfacción

personal el poder crear

empleo en jóvenes de

nuestro pueblo” 

José Antonio Moreno, con la camiseta verde en la carretilla, es el joven que ha empe-

zado a trabajar en esta empresa salareña gracias a esta ayuda de Diputación de Gra-

nada. Foto: Redacción.

Requisitos
para la los
trabajadores

- Personas jóvenes con
edad comprendida entre
los 16 y 29 años (ambos in-
cluidos).

- Inscritas como beneficia-
rias en el fichero del Sis-
tema Nacional de Garantía
Juvenil.

- No estar trabajando ni
estar integradas en los sis-
temas de educación o for-
mación, independiente-
mente de su nivel forma-
tivo.

- Empadronadas durante
todo el periodo de vigencia
de la subvención en alguno
de los municipios afecta-
dos.

- No tener relación de pa-
rentesco, en primer grado
(por consanguinidad ni afi-
nidad) con el/la empresa-
rio/a.
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villanueva mesía

El verano, época de calor, des-
canso, vacaciones, encuentros
con amigos y familiares y, sin
olvidar que en nuestros pue-
blos las fiestas populares for-
man parte de la idiosincrasia
de cada municipio.
La alegría que emanan las ver-
benas, la música en directo con
grupos que van recorriendo
pueblo a pueblo para transmi-
tir alegría y los bailes quedaron
en el recuerdo por culpa de una
pandemia que aún continúa y
que está mermando esas tradi-
ciones tan arraigadas dentro
de la cultura de cada munici-
pio.
Este año de nuevo no hay ver-
benas, no hay bailes, esta pan-
demia no permite que las haya,
aunque el ingenio y la imagina-
ción deja hueco para celebrar
las tradiciones de otra manera.
Villanueva Mesía celebra cada
año su fiesta en honor a San-
tiago, una fiesta que es cultura
dentro del municipio, de su
gente, de su personalidad
como pueblo. Ha celebrado
Santiago de una forma distinta,
para no dejar en el olvido la ce-
lebración de una de sus fiestas
más tradicionales.
El Ayuntamiento del municipio
tuvo tres objetivos: ayudar a los
bares y restaurantes tan perju-
dicados por esta pandemia, dar
alegría a sus ciudadanos y no
olvidar sus tradiciones.
Tres grupos musicales en te-
rrazas de bares fue el centro de
la emulación de una fiesta tra-
dicional, donde a ritmo de mú-
sica animaron a todos los
presentes en las terrazas. 

El Ayuntamiento tuvo tres objetivos, ayudar a los bares tan perjudicados por
esta pandemia, dar alegría a sus ciudadanos y no olvidar sus tradiciones

ANDREA ROMERO
VILLANUEVA MESÍA

Las fiestas en honor a Santiago se celebra con grupos
musicales en las distintas terrazas del municipio 

Malenos y visitantes fueron
protagonistas y testigos direc-
tos de celebrar una tradición
de una forma sin precedentes.
La alegría se palpaba en las mi-
radas, en las sonrisas, había
ganas y necesidad de quedadas
con familiares y amigos, y que
mejor hacerlo en una noche es-
pléndida, y que la música
acompañara a ese sentimiento.
La terrazas de los bares tenían
los aforos permitidos comple-
tos, la confirmación de reser-
vas días antes de la fiesta
auguraba el éxito total.
Las calles de Villanueva Mesía
emanaban alegría, entusiasmo
y esperanza. El sonido de la
música de cada grupo se entra-
lazaba entre sus calles, un so-
nido que nos acercaba a la
expresión de valores y senti-
mientos, a la celebración y tra-
dición de un pasado y de un
presente. 
Días antes se celebró la tradi-
cional Cena Homenaje a los
Mayores de la tercera edad, un
encuentro muy deseado donde
a ritmo de música en directo y
humor volvieron a encontrarse
en el Parque del Genil.
Un honor a una fiesta donde
confluían mayores, adolescen-
tes y menores. Todos con las
mismas esperanzas, de seguir
viviendo, de ceder ese espacio
de tristeza a la alegría más ne-
cesaria que nunca. Las tradi-
ciones unen a las personas, son
memoria e historia, generan
esperanzas y reafirman los va-
lores. Villanueva Mesía celebró
su fiesta en honor a Santiago de
una forma diferente para no
dejar en el olvido la cultura y la
idiosincrasia de sus malenos y
de su pueblo.

Durante los días de fiesta hubo oportunidad de disfrutar de las terrazas de los bares de Villanueva, la música en directo, la actuación
del grupo gaditano de carnaval “Ya son Five” y atracciones para los más pequeños. Foto: Brichi González.

Villanueva Mesía mejora
las instalaciones de su
albergue rural con el PFEA 
Se invertirán más de 61.000 euros en el
Cortijo del Guarda

El municipio de Villanueva
Mesía ha realizado mejoras
en el albergue rural munici-
pal Cortijo del Guarda a tra-
vés de una inversión de algo
más de 61.000 euros del Pro-
grama de Fomento del Em-
pleo Agrario (PFEA) 2020.

La subdelegada del Gobierno,
Inmaculada López Calaho-
rro, acompañada del alcalde
del municipio, José Antonio
Durán, ha visitado este mar-
tes las actuaciones realizadas
que han permitido la ejecu-
ción de un porche en uno de
los patios del edificio, la sus-
titución del albero existente
por pavimento de hormigón
impreso, el vallado perime-
tral de la piscina así como el

cierre de uno de los patios in-
teriores.
Esta es una de las actuaciones
que ha impulsado el municipio
con lo más de 450.000 euros
que el PFEA ha inyectado para
la mejora de las calles Circun-
valación, Río, Elcano y Bailaja-
rros, así como para la atención
de personas dependientes en
riesgo de exclusión social o la
mejora del centro de forma-
ción.
De la cantidad global recibida,

el 61 por ciento, es decir,
275.847 euros lo aporta el Go-
bierno de España a través del
Servicio Público de Empleo Es-
tatal (SEPE). El resto de la can-
tidad corresponde a la Junta de
Andalucía al Ayuntamiento de
Villanueva Mesía y la Diputa-
ción Provincial de Granada.
Gracias a este programa se han
podido contratar a 187 perso-
nas tanto para la ejecución de
obras como para la ayuda a las
personas dependientes.

REDACCIÓN
VILLANUEVA MESÍA
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El Ayuntamiento y ACEM firman un convenio
para mejorar la atención a los comercintes

Fomentarán el desarrollo del sector empresarial del pueblo y luchará
porque las zonas rurales no pierdan su competitividad en el sector

El alcalde de Villanueva Mesía,
José Antonio Durán y el presi-
dente de la Asociación de Co-
merciantes Empresarios de la
Ribera Baja del Genil, Francisco
Rivera han firmado un conve-
nio de colaboración pionero
para el municipio, donde
ambas instituciones se unen
para mejorar la atención al sec-
tor empresarial y luchar porque
las zonas rurales no pierdan su
competitividad. 
Con este acuerdo, todos los em-
presarios que lo deseen, conta-
rán con un servicio presencial
un día en semana en el consis-
torio, así como un apoyo per-
manente gracias al teléfono de
atención habilitado para cuan-
tas dudas le puedan surgir.
Fruto de este convenio, como
explicaron durante la presen-
tación a los medios, se estable-
cerá una comisión de trabajo,
que cuente con responsables

MANOLO ÉCIJA
VILLANUEVA

de ambas instituciones. A este
respecto, el presidente de
ACEM destacó que mientras
que dure este convenio, “se
mantendrán reuniones con
una periodicidad semestral
aproximadamente, teniendo
como objetivo principal el es-

Se establecerá una co-

misión de trabajo se-

mestralemente para

valorar los resultados

tablecer un foro de debate que
permita el intercambio mutuo
de información para conocer
de primera mano todas las de-
mandas y necesidades dentro
del sector empresarial”.

Papel de las asociaciones

El alcalde de Villanueva, por su
parte, agradeció el trabajo que
desarrolla ACEM en su locali-
dad, “es muy importante el
papel de las asociaciones em-
presariales, pero mucho más
en estos tiempos en los que la
pandemia ha azotado al co-
mercio”. Por último se mostró
siempre de lado de los empre-
sarios de Villanueva para ayu-
darles a mantener vivos sus
negocios y mejorar la competi-
tividad respecto a las grandes
cadenas foráneas.



Existe un bono que in-

cluye: Visita a la Villa,

Almuerzo y entrada a la

piscina municipal 
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Con el mes de agosto damos
comienzo a la esperada VI
Campaña Arqueológica en la
Villa romana de Salar, en la que
seguiremos descubriendo nue-
vos espacios y dependencias de
la villa, tenemos varias teorías
de lo que nos podemos encon-
trar, pero en este caso pode-
mos decir que es como un
melón cerrado, hasta que no se
abre no podemos afirmar la
parte exacta de la villa a la que
corresponde estas zonas y el
estado en el que nos las vamos
a encontrar.
Iniciamos esta campaña, gra-
cias a los datos obtenidos por
la prospección geofísica re-
cientemente ejecutada, en esta
nueva área de excavación, que
denominaremos como “Zona
C”, en el cuadrante norocci-
dental del espacio vallado de la
villa romana de Salar. De este
modo, se ha proyectado, de la
misma manera que ya se hi-
ciese en el año 2017, la aper-
tura, con medios mecánicos,
de un amplio sondeo, al cual se
accede mediante una rampa,
que retire los más de 2 metros
de limos compactos que, según
señala la geofísica, cubren las
estructuras arqueológicas
identificadas. Debemos recor-
dar que se trata de una secuen-
cia estratigráfica muy sencilla,
prácticamente uniforme y sin
inclusiones de ningún tipo, que
permite alcanzar la corona de
los muros de la villa romana
sin mucha dificultad, fácil-
mente identificables.
Así, se ha previsto realizar un
rebaje de unos 8 x 10 m, donde
irá ubicado el Sondeo 7, inicial-
mente de 6 x 6 metros, además
de una rampa de acceso, de
otros 10, con espacio rebajado
mecánicamente. Con estas ac-
tuaciones continuaremos obte-
niendo datos para la
comprensión de la secuencia
cronoestratigráfica conservada
en la villa, fundamentalmente,
desde los niveles naturales que
cubren las coronas de los
muros conservados, los cuales,
tras su conveniente análisis,
nos deben permitir comprobar
las cronologías hasta ahora
formuladas, tanto por nos-
otros como por el anterior

equipo de investigación, que
como ya hemos adelantado en
otros trabajos y memorias
científicas, aún muestran algu-
nas lagunas importantes.
A partir de este punto el tra-
bajo será manual hasta alcan-
zar la solera de la villa con las
sorpresas que nos ampara. Y el
estudio en todo momento de
todos los materiales y estructu-
ras que nos vayamos encon-
trando.
La intervención arqueológica
será dirigida por el arqueólogo
Julio M. Román Punzón, y en
ella actuarán cuatro técnicos
arqueólogos, Manuel Moreno
Alcaide, Pablo Ruiz Montes,
Julio Ramos Noguera, Cintia
Moreno García y Ángela Rosa
Henestrosa, los dos primeros,
doctores en Arqueología por la
Universidad de Granada, y de
los otros tres, los dos prime-
ros, Máster en Arqueología, y
la tercera, Máster en Tutela del
Patrimonio Histórico-Artís-
tico, por la misma universidad,
y en todos los casos, con acre-
ditada experiencia arqueoló-
gica e investigadora en el
ámbito de la historia y arqueo-
logía clásicas.

Historiador local

Para los temas relacionados
con la documentación histó-
rica contaremos con el histo-
riador local, D. José Montero
Corpas, autor de multitud de li-
bros sobre la historia de Salar.
Las labores de conservación y
restauración serán llevadas a
cabo por la empresa Julia
Ramos, Restauración del Patri-
monio S.L., la cual ya ha inter-
venido en este yacimiento con
magníficos resultados, desde el
año 2018, además de ser, ac-
tualmente, la encargada del
mantenimiento periódico de la
villa romana. 
Como operarios contaremos
tanto con Graduados como con
voluntarios estudiantes de los
Grados de Historia y Arqueolo-
gía, así como del Máster Inte-
runiversitario de Arqueología,
de la Universidad de Granada,
de manera que se disponga, ge-
neralmente, con un mínimo de
veinte personas durante todas
las jornadas de trabajo de
campo.
Las personas voluntarias que
participan en las campañas Ar-
queológicas todos los años sue-
len tener algún alta y baja, en
esta ocasión, las incorporacio-
nes de este año son cinco, dos
de la Universidad de Granada,
uno de la Universidad de Pisa,
otro de la autónoma de Madrid
y otro de la Universidad de
Edimburgo.
Asimismo, queremos destacar
que la coordinación y asesoría

Este año se recuperan los talleres y actividades relacionadas con la arqueología que se han realizado en
años anteriores a la pandemia, para acercar a toda la población a este mundo tan apasionante 

ADRIÁN LIZANCOS
SALAR

Comienza una nueva campaña arqueológica en la Villa Romana
de Salar para descubrir nuevos espacios y dependencias 

Ubicación del Sondeo 7. Área de excavación C, con espacio rebajado mecánicamente (sólido azul), rampa de acceso (tramado azul)
y sondeo arqueológico 7, de 6 x 6 m. . Foto: Redacción.

Martes 3 de agosto a las
10’00 a 13’00 h Taller “Inicia-
ción a la Arqueología”.

Martes 10 de agosto a las
19’00 h. Taller “Crea tu mo-
saico” En el Parque Carolina
Trassierra.

Jueves 12 de agosto a las
19’00 h. Taller “Pinta tu fresco
Romano”.

Martes 17 de agosto Traba-
jando como un arqueólogo. A
las 19’00 h Cajón de experi-
mentación, Taller de inicia-
ción a la arqueología
“Prácticas en Terrario”. En la
plaza de la Bodega.

Jueves 19 de agosto a las
19’00 h Taller de iniciación a
la cerámica En la sala de Usos
Escénicos.

Actividades en la Villa a lo
largo del mes de agosto

Jueves 26 de agosto Día de
puertas abiertas en la Villa
(Dos turnos: 10’00 h y 12’00
h) A cargo del grupo de ar-
queólogos y arqueólogas
participantes en la VI Cam-
paña Arqueológica “Villa Ro-
mana de Salar.

Viernes 27 de agosto a las
20’00h  Presentación de los
últimos resultados a cargo
del grupo de arqueólogos y
arqueólogas participantes en
la VI Campaña Arqueológica
“Villa Romana de Salar” En
la Sala de Usos Escénicos.

científica de esta intervención
correrán a cargo de los profe-
sores de la Universidad de Gra-
nada Dra. María Isabel
Fernández García, catedrática
de Arqueología en el Dpto. de
Prehistoria y Arqueología, y
Dr. José María Martín Civantos,
Profesor Titular del Dpto. de
Historia Medieval y CCTTHH,
y director del Laboratorio de
Arqueología Biocultural-ME-

MOLab, en el cual se encuadra
este proyecto arqueológico.
Este año queremos recuperar
los talleres y actividades rela-
cionadas con el mundo de la
arqueología que se han reali-
zado en años anteriores a la
pandemia, con los que quere-
mos acercar a toda la pobla-
ción a este mundo tan
apasionante y poner en valor el
tesoro que tenemos en Salar.

Este año, como novedad, se ha sacado un bono
que incluye: Visita a la Villa, Almuerzo y en-
trada a la piscina municipal que podremos re-
servar a la hora de sacar las entradas.
Para conocernos mejor, os proponemos entrar
en nuestra visita virtual en https://www.villa-
romanasalar3d.com . Pero si lo que te apa-
siona es vivirnos en directo, os invitamos a
entrar en Página web: www.turismosalar.com
también podéis contactar con nosotras me-
diante los email:
villaromanasalar@gmail.com  o el correo
turismo@salar.es y Teléfono de contacto y
Whatsapp: 675 967 432. Duración: 1,5h (Con

un turno a las 9:00 y otro a las 12:h00 de miér-
coles a domingo y festivos) Idioma: Español
(Se puede hacer una visita guiada en inglés y
francés previa solicitud).Precio por persona:
3€ (De miércoles a Domingo)

Y no podemos despedirnos hasta el próximo
número en el podremos contar los resultados
obtenidos de esta excavación sin agradecer a
la Junta de Andalucía, la Diputación de Gra-
nada, La Universidad de Granada, asigran y la
Fundación Caja Rural por su colaboración, sin
la que sería imposible la realización de todos
estos trabajos.

La intervención arque-

ológica será dirigida

por el arqueólogo Julio

M. Román Punzón, y en

ella actuarán cuatro

técnicos arqueólogos
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Salar se beneficiará de una subvención de 20.000 euros
de Diputación para ayudas sociales a través de contratos

Están destinadas fun-

damentalmente a per-

sonas que se encuen-

tren en el umbral de la

pobreza

REDACCIÓN

SALAR

Se incluye en el marco del programa de ayudas sociales para personas con

dificultades, lo que les permitirá acceder a contratos de trabajo

La vicepresidenta segunda y diputada de Bienestar Social, Olvido de la Rosa, ha visitado el municipio de Salar, donde ha mantenido

una reunión con el alcalde, Armando Moya. Foto: Redacción.

El municipio de Salar recibirá
una subvención de cerca de
20.000 euros de la Diputación
de Granada, a través del área
de Bienestar Social, en el

marco del programa de ayudas
sociales para personas con di-
ficultades, lo que les permitirá
acceder a contratos de trabajo.
Estas ayudas forman parte de
un nuevo programa que ha
puesto en marcha institución
provincial, con cargo a los re-
manentes de tesorería y que

supone una inversión superior
de 4 millones de euros para los
municipios de la provincia. 
La vicepresidenta segunda y
diputada de Bienestar Social,
Olvido de la Rosa, ha visitado
el municipio de Salar, donde ha
mantenido una reunión con el
alcalde, Armando Moya,  para

abordar la situación de los ser-
vicios sociales. Tal y como ha
explicado la diputada de Bien-
estar Social, estas ayudas
“están destinadas fundamen-
talmente a personas que se en-
cuentren en el umbral de la
pobreza, con prioridad a per-
sonas y hogares sin ocupados,
sin pensionistas contributivos
y que no reciban prestaciones
contributivas por desempleo”.
“Son ayudas para personas
desempleadas, con prioridad
de hogares cuyos miembros se
encuentren en paro, y para fa-
milias que no puedan hacer
frente a los gastos derivados de
la vivienda y a su manteni-
miento vital”, ha explicado De
la Rosa.

Inversión en Salar

La diputada de Bienestar Social
se ha referido a las inversiones
que viene realizando la Diputa-
ción en el municipio para fi-
nanciar programas sociales.
Así, ha destacado que el pasado
año la Diputación invirtió en

Salar un total de 463.686 euros
para programas e iniciativas, a
través de los Servicios Sociales
Comunitarios. Entre estas ac-
ciones, se encuentran la pro-
moción de la autonomía
personal y atención a la depen-
dencia, programas de familia,
infancia e inclusión social, ac-
tividades comunitarias, recur-
sos humanos y subvenciones a
asociaciones del municipio.
Además, a través de los planes
de Concertación, la Diputación
destinará este año a Salar
457.173 euros para políticas so-
ciales. Estos fondos están des-
tinados a  financiar programas
básicos de servicios sociales,
como envejecimiento activo y
actividades intergeneraciona-
les, participación social de ma-
yores, programas extraordina-
rios de apoyo económico para
situaciones de urgente necesi-
dad social, contratación de téc-
nicos de inclusión social e
iniciativas de atención y parti-
cipación infantil.
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El festival de música Para-
panda Folk, que comenzó su
andadura en 1990, ya es uno de
los más longevos de la provin-
cia de Granada y ha vuelto este
año a Íllora para celebrar su
30ª edición, tras haber sido
cancelado el pasado 2020 a
causa de la pandemia por
Covid-19, con una programa-
ción repleta de música tradi-
cional y bailes populares de
grupos granadinos, entre
otros. 
Este evento, organizado por el
Ayuntamiento de Íllora con el
apoyo técnico y económico de
la Diputación de Granada,
cuenta con reconocimientos
como el de Festival de Interés
Turístico Nacional o el Premio
Nacional de Folklore “Agapito
Marazuela”. En su escenario se
han dado cita grupos de mú-
sica tradicional, artistas fla-
mencos, grupos de danzas o
talleres de recuperación de
músicas, todos ellos proceden-
tes tanto del ámbito provincial,
como nacional e internacional.
La diputada de Cultura y Me-
moria Histórica y Democrá-
tica, Fátima Gómez, así lo
adelantó en la presentación de
esta 30ª edición, donde estuvo
acompañada por el alcalde de
la localidad anfitriona, Anto-
nio José Salazar, y por el grupo

granadino Fandila, que tras la
rueda de prensa ofrecieron una
pequeña actuación musical.
Según ha comentado la dipu-

El festival, cancelado en 2020 debido a la pandemia por
coronavirus, está celebrando este año su 30ª edición

Vuelve el Parapanda Folk con la
apuesta de la música popular

Emilio Villalba y Sara Marina (Sevilla) presentan el espectáculo “La pequeña juglaresa” dentro de la sección “Parapandita”.
Foto: Redacción.

El municipio recibe más de 808.500
euros en reparar daños de la DANA

tada, para la delegación de Cul-
tura, “la labor que este festival
realiza de cara a la puesta en
valor, el reconocimiento y la

REDACCIÓN

ÍLLORA

Comenzó el pasado

lunes y habrá actuacio-

nes hasta el domingo

difusión de la música tradicio-
nal y los bailes populares es en-
comiable”. Por ello, ha
insistido en no olvidar la im-

portancia de estas expresiones
culturales como parte de la
identidad cultural de Granada
y en hacer “todos los esfuerzos
posibles” por su protección y
conservación para las genera-
ciones venideras.
Por su parte, el alcalde de Íllora
ha asegurado que se trata de un
festival que apuesta por la cul-
tura, por el folclore y por las
raíces, como patrimonio inma-
terial. Según él, este año el Pa-
rapanda Folk cuenta para este
año con “muchísima calidad” y
representa a toda la provincia,
a toda la comunidad y también
a toda España a través de los
distintos grupos que van a ac-
tuar.
Así, la 30ª edición del Para-
panda Folk de Íllora incluye en
su programa actuaciones de
grupos granadinos como Fan-
dila, Shannong Og, Nuevas Ra-
íces de Turón, la Asociación de
Coros y Danzas de Granada o la
Banda de Música de Íllora, a los
que suman también artistas de
Sevilla, Málaga, Madrid o Gali-
cia, entre otras ciudades espa-
ñolas. Además, en esta ocasión
se están organizando activida-
des paralelas como exposicio-
nes, foros, mercados y talleres
para completar la programa-
ción del festival

El delegado territorial de Rege-
neración, Justicia y Adminis-
tración Local, Enrique
Barchino, ha visitado Íllora,
donde se ha reunido con el al-
calde, Antonio José Salazar,
para conocer las obras ejecuta-
das por el Ayuntamiento con
cargo al Programa de Fomento
de Empleo Agrario (PFEA), con
una aportación de la Junta de
más de 781.000 euros en los
dos últimos años, así como las
actuaciones realizadas en las
infraestructuras dañadas por
la DANA de 2019 gracias a las
ayudas extraordinarias puestas

en marcha entonces por la
Consejería que lidera Juan
Marín. En concreto, la locali-
dad recibió 27.663,24 euros
para reparar caminos, vías y
equipamientos.

Proyectos en pueblos

“Desde la Consejería tenemos
claro que hay que ayudar a las
entidades locales con financia-
ción ya que sus recursos son li-
mitados y sin este apoyo no
podrían acometer muchos pro-
yectos ni mantener y mejorar
los edificios públicos y servi-

cios que prestan a sus vecinos,
que no son andaluces de se-
gunda por vivir en el medio
rural”, ha destacado Barchino.

Entre 2019 y 2020, gracias al
PFEA el Ayuntamiento de
Íllora ha remodelado varias ca-
lles y espacios urbanos, ha aco-
metido trabajos agroforestales
en caminos rurales y montes
públicos, “cuya limpieza es
clave para reducir el riesgo de
incendios”, y también ha finan-
ciado el servicio de ayuda a do-
micilio de las personas
dependientes. 
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comarca

Cruz Roja del Poniente organiza el proyecto “Puentes hace el
empleo” para la inserción laboral de colectivos en riesgo
Estas mujeres tienen un punto de partida desigual, que suma a las brechas de género existentes, otras

respecto al conjunto de la población femenina como más dificultades para conciliar la vida personal

CRUZ ROJA

COMARCA

En Cruz Roja apostamos por
trabajar la empleabilidad con
aquellas personas que deman-
dan cualquier tipo de ayuda de-
bido a las circunstancias
personales, sociales y laborales
en las que se encuentran y que
en muchas ocasiones no ven
ninguna salida.
Gracias al Fondo Social Euro-
peo, en nuestra Asamblea Co-
marcal de Cruz Roja en
Loja-Poniente Granadino, esta-
mos llevando a cabo un pro-
yecto denominado “Puentes
hacia el empleo: Itinerarios por
la igualdad”, que promueve la
igualdad de oportunidades y de
trato en el mercado laboral de
mujeres alejadas del mismo,
que sufren discriminación
múltiple y/o pertenecen a co-
lectivos en riesgo. En Loja hay
muchas mujeres que se han de-
dicado durante mucho tiempo
al ámbito laboral del textil,
donde han trabajado de ma-
nera clandestina, otras muchas
mujeres han estado cuidando a
personas mayores o a sus fami-
liares sin contratos. Mujeres
especialmente responsables de
familias monomarentales, víc-
timas de violencia de género,
inmigrantes y/o mayores de 45
años, con baja o nula cualifica-
ción, ya que se tuvieron que
poner a trabajar en edades muy
tempranas, con empleos pre-
carios, o con experiencia y/o
formación descualificadas con
los requerimientos actuales.
Puentes hacia el empleo es el
deseo de normalizar activida-
des profesionales no declara-
das, salir de los tradicionales
nichos laborales o mejorar la
ocupación dentro de diversos
sectores.
Estas mujeres tienen un punto
de partida desigual, que suma a
las brechas de género existen-
tes, otras brechas respecto al
conjunto de la población feme-
nina: menores tasas de activi-
dad y ocupación, mayores tasas
de desempleo, mayor segrega-
ción, más dificultades para con-
ciliar la vida personal, familiar
y laboral, condiciones de salud,
familiares, etc.
Sus situaciones de vulnerabili-
dad y bajos perfiles de emplea-
bilidad hacen necesarias
respuestas específicas y espe-
cializadas que compensen
estas situaciones de desigual-
dad. La propuesta de trabajo
que planteamos se basa en iti-
nerarios por la igualdad com-
plementado con actuaciones
que inciden en ámbitos que
afectan la empleabilidad de las
mujeres. Pero para mejorar la
empleabilidad de las mujeres,

no es suficiente trabajar solo
con ellas. Lo que les pasa tiene
que ver con los hombres, con
un sistema desigual que se re-
produce en la sociedad, en las
empresas y sobre todo en pue-
blos donde hay menos deman-
das laborales. Por eso también
intervenimos con empresas,
hombres y profesionales.
El proyecto, por tanto, se es-
tructura en 2 ámbitos de actua-
ción con 4 perspectivas de
intervención: género, intercul-
tural, competencial y digital.

Inserción laboral

La situación de estas mujeres
puede cambiar en un breve es-
pacio de tiempo, siempre que
ellas se comprometan con un
itinerario laboral, en el que se
orienta, se capacita y final-
mente intermediamos con em-
presas para la incorporación al
mercado laboral.
Este proyecto no sería posible
sin el voluntariado que en él
participa, donde contamos con
7 voluntarias muy capacitadas
y comprometidas, que facilitan
el trabajo con las participantes,
creándose en muchas ocasio-

Gracias al Fondo Social Europeo, en la Asamblea Comarcal de Cruz Roja en Loja-Poniente Granadino, estamos llevando a cabo un proyecto denominado “Puentes hacia el em-

pleo: Itinerarios por la igualdad”, que promueve la igualdad de oportunidades y de trato en el mercado labora. Fotos: Cruz Roja.

nes un vínculo muy especial.
Si eres mujer con 45 años o
más, eres familia monomaren-
tal, víctima de violencia o inmi-

grante, eres una persona com-
prometida, trabajadora y quie-
res conseguir un empleo para
que tú situación personal, la-

boral y social cambie, no dudes
en ponerte en contacto con
nosotros. ¡JUNTAS LO CONSE-
GUIREMOS!!!

Diferentes intervenciones

ORIENTACIÓN: 

• Orientación individual: Re-
cursos sociolaborales, organi-
zación de tiempo y
corresponsabilidad, diseño y
objetivos profesionales, etc. 
• Orientación grupal: Bús-
queda activa de empleo, visi-
tas recursos socio comunita-
rios y empresas. 

FORMACIÓN: 

• Competencias básicas: As-
pectos personales para la ocu-
pación (autoestima, empode-
ramiento, motivación, cono-
cimiento de sí misma, compe-
tencias personales, comuni-
cación). 
• Competencias transversales:
Corresponsabilidad en el sis-

tema familiar. 
• Competencias transversales
técnicas: Curso de nuevas tec-
nologías, Manipulador de ali-
mentos, Igualdad de
oportunidades. 
• Capacitación: Actualmente y
debido a la gran demanda la-
boral dentro del ámbito de la
ayuda a domicilio, se realizan
curos de “ATENCIÓN Y
APOYO PSICOSOCIAL DOMI-
CILIARIO”, cursos de 100
horas en el que se incluyen ta-
lleres del manejo y utilidad de
la grúa de personas depen-
dientes. Estos cursos no son
certificados de profesionali-
dad, pero te pueden ayudan
para habilitar dicho certifi-
cado, debido a que los conte-
nidos son semejantes, no
obstante, hay que seguir for-

mándose para llegar al nú-
mero de horas correspon-
diente y justificar con
experiencia dentro del ám-
bito. Así se podrá acceder a la
habilitación del certificado de
ayuda a domicilio

INTERMEDIACIÓN: 

• Preselección de personas. 
• Alianza empresarial: Infor-
mación sobre incentivos y bo-
nificaciones a la contratación.
Sensibilización  de género. 
• Inserción laboral. Actual-
mente de las 46 mujeres con
las que estamos trabajando en
diferentes ámbitos, 25 han
encontrado un trabajo gracias
a la intermediación con em-
presas agrícolas, de limpieza
y de ayuda a domicilio.
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Educación invierte 1,4 millones de euros en el
colegio ‘Enrique Tierno Galván’ de Zafarraya 

Consiste en la ampliación y adecuación de las instalaciones para adaptarlo a su 
modelo tipo C1SD1, con 3 unidades de Infantil, 10 de Primaria y 2 de Secundaria

REDACCIÓN
ZAFARRAYA

Además contará con ,

un laboratorio, sala de

usos múltiples, gimna-

sio, aseos y vestuarios
El delegado de Educación, Gustavo Rodríguez, acompañado del gerente de la Agencia Pública Andaluza de Educación (APAE), José

Antonio Toribio, ha recibido en la Delegación Territorial a la alcaldesa de Zafarraya, Rosana Molina. Foto: Redacción.

El encuentro se ha celebrado en el Auditorio
Municipal, donde la alcaldesa le ha mostrado
las mejoras realizadas en el recinto

Diputación de Granada
mejora las instalaciones
culturales de Zagra

La Consejería de Educación y
Deporte ha invertido 1,4 millo-
nes de euros para la adecua-
ción del Colegio de Educación
Infantil y Primaria (CEIP) ‘En-
rique Tierno Galván’ de la loca-
lidad de Zafarraya. Con motivo
de estas actuaciones, el dele-
gado de Educación y Deporte
en funciones, Gustavo Rodrí-
guez, acompañado del gerente
de la Agencia Pública Andaluza
de Educación (APAE), José An-
tonio Toribio, ha recibido en la
Delegación Territorial de Edu-
cación y Deporte a la alcaldesa
de Zafarraya, Rosana Molina. 
Durante la reunión, el dele-
gado ha informado sobre deta-
lles de esta obra, consistentes

en la ampliación y adecuación
de las instalaciones del centro
para adaptarlo a su modelo
tipo C1SD1, con 3 unidades de
Educación Infantil, 10 de Edu-
cación Primaria y 2 de Educa-
ción Secundaria, así como sus
espacios complementarios. 
En concreto, la ampliación
contará con cuatro aulas de
Primaria, dos aulas de Secun-
daria, un laboratorio, sala de
usos múltiples (el existente es
utilizado como comedor), gim-
nasio, aseos y vestuarios e in-
cluirá la adaptación de un aula
de Educación Especial con aseo
adaptado incorporado, de ma-
nera que el número de puestos
escolares mejorados es de 301. 
Rodríguez ha señalado que
“esta intervención dotada con
1,4 millones de euros por parte
de la Consejería de Educación
y Deporte, se encuentra en
proceso de licitación y res-
ponde a las necesidades de es-
colarización del municipio de
Zafarraya”.

La vicepresidenta primera y di-
putada de Presidencia, Cultura
y Memoria Histórica y Demo-
crática, Fátima Gómez, ha visi-
tado la localidad de Zagra,
donde se ha reunido con su al-
caldesa, María Josefa Gámiz,
para conocer de primera mano
las mejoras de equipamiento.
El encuentro se ha celebrado
en el Auditorio Municipal,
donde la alcaldesa le ha mos-
trado las mejoras realizadas en
el recinto, que ha sido dotado
con un equipo de sonido móvil
y luces para el salón cultural.

Mejorar espacios culturales

La inversión total asciende a
15.000 euros y forma parte del
programa puesto en marcha
por la Diputación de Granada
para mejorar la funcionalidad
de los espacios culturales de
los municipios de la provincia,
con acciones de reforma o
mantenimiento o dotándolos
de equipamiento para lograr
que sus condiciones sean ópti-
mas y puedan acoger diferen-
tes disciplinas artísticas en la
localidad.

La Delegación de Fomento
ha finalizado las obras de re-
posición del firme de la tra-
vesía de Ventas de Zafarraya,
según ha explicado su titular,
Antonio Granados. “Des-
pués de 15 años sin asfaltar,
esta travesía de tráfico de ve-
hículos pesados de trans-
porte de mercancías tiene
por fin un firme adecuado
para la seguridad vial”, pre-
cisa el delegado. Las obras,
con una inversión de 48.000
euros, se acometieron ante
la necesidad de reposición y
regularización longitudinal
y transversal del firme en la
A-402 a su paso por Ventas
de Zafarraya.  “Esta mejora
de la carretera aumentará la
calidad de vida de los veci-
nos y del ámbito rural de la
provincia, desde la Junta en
Granada apoyamos al sector
agroalimentario motor de
crecimiento de la provincia”
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El primer oboe de la Orquesta
Filarmónica de Los Ángeles
(Estados Unidos), el granadino
Ramón Ortega Quero, ofreció
la pasada semana un concierto
en el Claustro del Convento de
San Antonio de Montefrío, en
el marco del programa Live

360º de la Diputación de Gra-
nada.
En esta cita cultural, una de las
más importantes de este ve-
rano en la provincia, el oboísta
estuvo acompañado de la Or-
questa de Cámara Centro Mú-
sica, dirigidos por José Antonio
Guerrero. Interpretaron obras
de Henry Purcell, Alessandro
Marcello, Edward Elgar, Gus-
tav Holst y Domenico Cima-
rosa.

montefrío

REDACCIÓN

MONTEFRÍO

Ramón Ortega, primer oboe
de la Orquesta Filarmónica
de Los Ángelesa, llena en su
actuación en Montefrío

También han escrito car-

tas de ánimo y recau-

dado dinero para amue-

blar un piso para enfer-

mos en Granada

El concejal de Cultura, Miguel
Ángel Camacho, agradeció a la
Diputación de Granada “la po-
sibilidad de que nuestro muni-
cipio acoja un concierto de este
nivel, en el marco del pro-
grama Live 360º”

Sobre Ramón Ortega

El oboísta granadino dos veces
ganador del premio ECHO,
Ramón Ortega Quero, es reco-
nocido en todo el mundo como
uno de los músicos más inspi-
radores de su generación.
Recibió una sólida formación
de la mano de Miguel Quirós en
el conservatorio de su ciudad
natal de Granada. En 2003, Da-
niel Barenboim lo invitó a
unirse a la East-West Divan Or-
chestra y poco después cono-
ció al profesor Gregor Witt,
con quien estudió durante cua-

Los escolares preparan un ‘botiquín de
las sonrisas’ para niños con cáncer 

Los alumnos del CEIP La Paz preparan medallas y ‘tiritas de
momentos felices’ para los pacientes oncológicos de Granada

Un grupo de escolares del CEIP
La Paz de Montefrío ha prepa-
rado un ‘botiquín de las sonri-
sas’ para los niños con cáncer
de Granada, en el marco de un
proyecto educativo denomi-
nado ‘Más allá del aula’.
Este particular botiquín in-
cluye unas medallas que los es-
colares montefrieños han
preparado para la Asociación
de Madres y Padres de Niños
Oncológicos de Granada
(AUPA), “porque son unos au-
ténticos campeones, además

de unas ‘tiritas con momentos
felices’ escritos por los niños, y
un bote repleto de mensajes
como canciones que les hacen
felices, películas que les gustan
o pequeños grandes retos que
se han inventado”, explica el
profesor del CEIP La Paz de

REDACCIÓN

MONTEFRÍO

Montefrío e impulsor del pro-
yecto educativo, Jose González
de Molina Jiménez.
Un grupo de escolares monte-
frieños y sus profesores ha lle-
vado este regalo, junto con
otros muchos, al piso que
AUPA tiene en Granada capital,

en el que se alojan las familias
que tienen que desplazarse
hasta allí para que sus hijos re-
ciban tratamiento oncológico,
y no pueden pagarse este aloja-
miento.
Así, los niños y niñas de Mon-
tefrío también han llevado un
buzón de Correos, lleno de car-
tas que han escrito a los niños
con cáncer de Granada, “en las
que les cuentan anécdotas que
les pasan en el colegio y cómo
es su día a día, para acercarles
un poco cómo es la vida en el
colegio mientras que ellos no
pueden ir y ayudarles a desco-
nectar un poco”, apunta el pro-
fesor del colegio de Montefrío. 
Igualmente, el proyecto ‘Más
allá del aula’ también ha su-
puesto que los niños pinten
cuadros para decorar la nueva
habitación del piso de AUPA,
que ha sido amueblada con di-
nero recaudado por el colegio
de Montefrío. 

Una gran involucración

Jose González de Molina des-
taca “la absoluta involucración
de todos los niños y niñas del
colegio La Paz y sus familias en
este proyecto educativo”, y re-
cuerda que en este proyecto so-
lidario también participa el
colegio Tierno Galván de Armi-
lla, cuyos estudiantes han ela-
borado un recetario de cocina
saludable también para las fa-
milias alojadas en el piso de
AUPA. 

tro años. Luego ganó el Primer
Premio en el Concurso de Mú-
sica ARD celebrado en Munich
en septiembre de 2007 y en la
temporada 2010/11 fue nomi-
nado como “Estrella en as-
censo” por la European
Concert Hall Organisation.

También es un ganador del pre-
mio de beca de la Borletti Bui-
toni Trust London.
Ramón Ortega Quero ha sido
Oboísta Principal de la Or-
questa Sinfónica de la Radio de
Baviera desde 2008, bajo su Di-
rectora Principal Mariss Jan-
sons. En 2015 Ramón presentó
el estreno mundial del con-
cierto para oboe Legacy , que le
dedicó el compositor Oscar Na-
varro. Hizo su debut en el Car-
negie Hall en recital en 2016.
Otros aspectos destacados re-
cientes incluyen conciertos con
la Konzerthausor- chester Ber-
lin dirigidos por Ivan Fischer, la
Scottish Chamber Orchestra
bajo Robin Ticciati y conciertos
con la Taiwan National
Symphony Orchestra y la Hong
Kong Sinfonietta. En 2018/19
fue Artista Residente en la Or-
questa Ciudad de Granada.
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